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Pacientes 
faltam em 

consultas e 
geram prejuízo
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SURTO

Mesmo no frio, 
casos de dengue 

avançam em 
Umuarama
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AGRONEGÓCIOS

Produtores rurais 
já têm dinheiro 

para a safra 22/23
Lançado na semana que passou 
pelo Governo Federal, o  Plano 
Safra 2022/2023 vai disponibili-
zar um total de R$ 340,88 bilhões 
em financiamentos para apoiar a 
produção agropecuária nacional 
até junho do próximo ano. O valor 
representa aumento de 36% em 
relação ao Plano Safra anterior. 
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CIDADE

Instituído o 
Conselho do 

Trabalho e Emprego 
de Umuarama 

As eleições de 2022 estão se 
aproximando e a Justiça Eleitoral 
lançou o programa Mesário Vo-
luntário, o programa que incenti-
va a adesão ao voluntariado dos 
serviços eleitorais. Desta forma, 
o Fórum Eleitoral de Umuarama 
lembra aos umuaramenses, que 
as inscrições estão sendo feitas 
no site do Tribunal Regional 
Eleitoral. E quem participa tem 
uma série de benefícios. Podem 
participar todos  os eleitores, 
maiores de 18 anos, em situação 
regular com a Justiça Eleitoral. 
E é uma forma de participar do 
processo democrático do País. 
Página A6  

CONCESSÃO QUE GERA EMPREGO - O prefeito Hermes Pimentel assinou três 
contratos de concessão de direito real de uso de terrenos do Parque Industrial e 
deu condições para seis empresas criarem até 140 empregos diretos. Página A5

 A campanha “Golpes Virtuais: Proteja o Idoso” teve mais uma ação na sexta-feira passada em Umuarama. Pela 
manhã, servidores da Secretaria Municipal da Assistência Social e também membros do Conselho Municipal dos 
Direitos do Idoso (CMDI) distribuíram panfletos de orientação na frente de bancos e lotéricas da região central. 
Material também foi encaminhado para todas as unidades básicas de saúde (UBS) do município. Página A6

PROGRAMA MAIS FRUTAS EM UMUARAMA - A Prefeitura de Umuarama 
acaba de lançar o Programa + Frutas. E logo na largada 150 produtores 
rurais já se inscreveram em busca dos incentivos para investir em novas 
alternativas de renda em suas propriedades. Página B1 

COMO EVITAR GOLPES VIRTUAIS EM IDOSOS
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Flávio Bolsonaro diz que será impossível conter
reação de apoiadores se o pai perder a eleição

Brasília (AE) - Coordenador da campanha à reeleição 
de Jair Bolsonaro (PL), o senador Flávio Bolsonaro (PL
-RJ) afirmou que o presidente não terá como controlar 
uma eventual reação violenta de apoiadores que contes-
tem o resultado das urnas. Flávio não quis confirmar se 
Bolsonaro reconheceria uma derrota, mas negou que 
planeje estimular um levante. “Algo incentivado pelo 
presidente Bolsonaro, a chance é zero”, disse ele em 
entrevista ao Estadão.

Filho primogênito de Bolsonaro, Flávio sugeriu que mi-
litares se pronunciem oficialmente se o Tribunal Superior 
Eleitoral ignorar as recomendações para a transparência 
das eleições feitas pela Defesa. “Se as Forças Armadas 
apontam vulnerabilidades, e o TSE não supre, é natural 
que essas pessoas tenham que se posicionar (dizendo): ‘A 
gente não pode garantir que as eleições vão ser seguras’.”

AE/ILUSTRADO - O presidente vai aceitar o resultado da 
eleição?

O presidente pede uma eleição segura e transparente, 
era o que o TSE deveria fazer por obrigação. Por que não 
atende às sugestões feitas pelo Exército se eles apontaram 
que existem vulnerabilidades e deram soluções? A bola 
está com o TSE.

AE/ILUSTRADO -Se o TSE não ceder, não fizer a reunião 
técnica que foi pedida pelos militares, as Forças Armadas devem 
fazer o quê?

Se as Forças Armadas apontam vulnerabilidades, e o 
TSE não supre, não resolve esses problemas, é natural que 
essas pessoas, talvez via comandante do Exército, via mi-
nistro da Defesa, tenham que em algum momento se po-
sicionar: ‘Olha, sugerimos, houve alterações, apontamos 
vulnerabilidades, o TSE não quer fazer, por consequência 
a gente não pode garantir que as eleições vão ser seguras’. 
Para que chegar a este ponto? Essa resistência do TSE em 
fazer o processo mais seguro e transparente obviamente 
vai trazer uma instabilidade. E a gente não tem controle 
sobre isso. Uma parte considerável da opinião pública não 
acredita no sistema de urnas eletrônicas. 

AE/ILUSTRADO - Se houver um levante contra o resultado 
das eleições, como vimos nos EUA, qual será a posição do 
presidente, do sr., dos principais nomes do governo? Se isso 
surgir de apoiadores, o presidente endossa?

Como a gente tem controle sobre isso? No meu ponto 
de vista, o (Donald) Trump não tinha ingerência, não 
mandou ninguém para lá (invadir o Capitólio). As pessoas 
acompanharam os problemas no sistema eleitoral ame-
ricano, se indignaram e fizeram o que fizeram. Não teve 
um comando do presidente e isso jamais vai acontecer 
por parte do presidente Bolsonaro. Ele se desgasta. Por 
isso, desde agora, ele insiste para que as eleições ocorram 
sem o manto da desconfiança.

AE/ILUSTRADO - Ele poderia ter de tomar uma decisão dura, 
até decretar estado de sítio, alguma medida de exceção?

Isso não está na mesa. O que está na mesa hoje é que o 
TSE dê segurança para que o eleitor mais humilde tenha 
a certeza de que o candidato que escolher vai (receber) 
o voto de verdade.

AE/ILUSTRADO - Se for com o sistema que está aí, e o presi-
dente tiver resultado negativo, ele reconhece a eleição?

Alguns avanços o TSE já fez, que, se forem implemen-
tados, dificultam a possibilidade de fraude. Se tem mais 
coisas que podem ser feitas para diminuir, por que não 
fazer? Quem quer dar golpe na democracia, Bolsonaro 
ou quem está resistindo a atender a sugestões técnicas? 

AE/ILUSTRADO - O governo está atuando para aprovar PEC 
com aumento de auxílios sociais. Vai dar tempo para reverter o 
quadro eleitoral?

Esse impacto é possível. Mas meu pai sempre me 
ensinou a fazer as coisas sem pensar no que vai trazer 
votos de volta. O momento pede. O mundo com inflação 
alta, o poder de compra do planeta diminuiu. 

AE/ILUSTRADO - Mas não pode ser tarde eleitoralmente?
Aí quem vai dizer é o eleitor. Sinceramente, ele não 

está preocupado se vai dar voto ou não. Ele está fazendo 
porque os mais pobres precisam.

AE/ILUSTRADO - E vai ser fácil aprovar?
Não acho que será difícil aprovar. Há consenso de que é 

necessário um pacote como este. Não foi fácil lidar com tudo 
que aconteceu e, no meu ponto de vista, o saldo é positivo 
para o governo. O eleitor vai saber pesar isso tudo. Agora, se 
vai querer que volte aquela quadrilha do PT para assaltar o 
País e estuprar as estatais... No governo Bolsonaro isso não 
acontece e as pessoas sentem melhoria na qualidade de vida. 

AE/ILUSTRADO - Mas a inflação ainda está chegando a 12%, 
33 milhões de pessoas passando fome. Não é isso tudo que está 
sendo explorado pelas campanhas adversárias?

Isso é uma narrativa mentirosa. Como alguém pode 
achar que estar trabalhando e ganhando menos do que 
a média é pior do que estar desempregado? 

AE/ILUSTRADO - Tem algum mea-culpa do governo?
Nenhum governo é perfeito. Ninguém nasce sabendo 

ser presidente. Mas o saldo é imensamente positivo. Até 
quando o presidente Bolsonaro erra, erra tentando acer-
tar. Para mim, o maior equívoco foi não dar mais atenção 
para a publicidade das coisas que beneficiam as pessoas. 

AE/ILUSTRADO -O ex-ministro da Educação Milton Ribeiro 
disse que o presidente telefonou para ele falando de busca e 
apreensão. Houve isso?

Não sei se ele telefonou, mas, quando se analisa o 
contexto, pode ser algo para confortar a família. Qual-
quer pessoa que estivesse acompanhando, em função 
da gasolina que grande parte da mídia botou no caso... A 
busca e apreensão eram uma coisa possível de acontecer. 
Se tivesse interferência na PF, coisa que Bolsonaro não 
faz, por que o cara seria preso? 

AE/ILUSTRADO- O caso MEC não justifica a CPI da oposição?
A CPI quer fazer palanque político na véspera da elei-

ção. Sou contra um factoide como esse para atrapalhar 
a eleição, como foi a CPI da Covid. Espero que o Senado 
não caia nessa armadilha que só bota o Senado cada vez 
mais em descrédito.
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Coluna Ilustradas
Mais uma funcionária da 
Caixa relata assédio sexual

Uma funcionária da Caixa disse ao Estadão/Bro-
adcast (sistema de notícias em tempo realdo Grupo 
Estado) ter sido assediada por Pedro Guimarães, então 
presidente do banco estatal, em um jantar da empresa 
em Brasília  No início do ano passado, Guimarães 
a teria abraçado pela cintura para tirar uma foto e 
mantido o abraço depois, contra a vontade da mulher, 
apertando-a contra seu quadril e pedindo que ela o 
“abraçasse forte”. “Mantém a mão. Me abraça forte, 
me aperta, está com medo de mim?” disse Guimarães, 
segundo contou a servidora.

O novo relato se soma a outras denúncias de 
assédio contra Guimarães trazidas à tona pelo site 
Metrópoles e que levaram ao pedido de demissão 
dele da presidência da Caixa na última quarta-feira. 
A acusação ainda não está sob investigação formal - 
a servidora pretende procurar o Ministério Público 
Federal (MPF), mas afirma temer que o caso venha 
a público e que possa sofrer represálias, a principal 
delas financeira, com a perda do cargo de confiança 
que ocupa na empresa e que responde por boa parte 
de seu salário.

Escolha de mulheres
À reportagem, Maria (nome fictício que será usado 

para preservar a identidade da funcionária) contou 
que o superintendente de seu setor participou de 
um evento no Palácio do Planalto, em Brasília. De lá, 
conforme o seu relato, mandou uma mensagem para 
ela dizendo que foi orientado por superiores a indicar 
uma mulher que ocupasse cargo de gerência para 
participar de um jantar, no mesmo dia, com o então 
presidente da Caixa, Pedro Guimarães. A alegação era 
de que era necessária a indicação de mulheres para 
promover a "equidade de gênero". Outras mulheres 
de outros setores também foram escolhidas.

No jantar (cujo local e data não serão divulgados 
para evitar a identificação da funcionária), Maria se 
sentou à mesa com nove mulheres e o vice-presidente 
responsável pela sua área de atuação. Cerca de 80 
pessoas estavam no local, segundo ela, e Guima-
rães passou de mesa em mesa tirando fotos com os 
presentes

Citado em denúncias de assédio, 
vice-presidente da Caixa renuncia

O vice-presidente da área de Negócios no Atacado 
da Caixa, Celso Leonardo Derzie de Jesus Barbosa, 
renunciou ao cargo, informou o banco público por 
meio de fato relevante divulgado na noite de ante-
ontem (1º).

A renúncia ocorre na esteira das acusações de 
assédio sexual que levaram o economista Pedro Gui-
marães a pedir demissão do cargo de presidente da 
Caixa, na última quarta-feira (29). O caso foi revelado 
pelo portal Metrópoles e é investigado pelo Ministério 
Público Federal (MPF).

Um dos executivos mais próximos de Guimarães, 
Celso Leonardo Barbosa também foi citado em de-
núncias de funcionárias da Caixa que já prestaram 
depoimento aos investigadores. A renúncia dele foi 
aprovada pelo Conselho de Administração do banco.

Barbosa, que nega as acusações, também é alvo de 
denúncia por abuso sexual apresentada na ouvidoria 
da Caixa. O Ministério Público do Trabalho (MPT) 
e o Tribunal de Contas da União (TCU) também se 
debruçam sobre o caso.

A nova presidente da Caixa, a economista Daniella 
Consentino, assinou ontem (1º) o termo de posse e 
deve assumir o cargo na próxima terça-feira (5), em 
cerimônia no Palácio do Planalto.

‘Pacote compromete 
contas públicas’, diz Serra

O senador José Serra (PSDB-SP) foi o único a 
votar contra a Proposta de Emenda à Constituição 
(PEC) que amplia benefícios sociais às vésperas da 
eleição e decreta estado de emergência para blindar 
o presidente Jair Bolsonaro (PL) de punições da Lei 
Eleitoral. Serra argumentou que o pacote viola a Lei 
de Responsabilidade Fiscal (LRF) e fura o teto de 
gastos - a regra que limita o avanço das despesas à 
inflação. As medidas, na visão dele, vão provocar perda 
da credibilidade fiscal do País, o que pode alimentar a 
inflação e levar o Banco Central (BC) a elevar ainda 
mais os juros.

“O pretexto foi defender quem mais precisa, mas 
isso deveria ser feito de outra forma. O governo 
enviaria projeto de lei e créditos extraordinários, 
sinalizando controle e governança”, disse o senador, 
em publicação no Twitter. “Na verdade, o ‘pacote de 
bondades’ é eleitoreiro, só vai até dezembro de 2022 
e compromete o futuro das contas públicas. Além 
disso, a perda de credibilidade fiscal vai estimular in-
flação, juros mais elevados e reduzir os investimentos 
necessários para a geração de emprego e renda, que 
é a mais importante política de combate à pobreza de 
que dispomos.”

Eleições 2022: restrições para agentes públicos começam a valer
Restrições para servidores públicos e pré-candidatos às 

eleições de outubro estão valendo desde ontem (2), três 
meses antes do primeiro turno. As medidas estão previstas 
na Lei nº 9.504/1997, conhecida como Lei das Eleições, 
e objetivam manter o equilíbrio entre os candidatos.

Políticos estão proibidos de autorizar a veiculação de 
publicidade estatal sobre os atos de governo, realização 
de obras, campanhas de órgãos públicos federais, esta-
duais e municipais, exceto no caso de grave e urgente 
necessidade pública. Nesse caso, a veiculação deverá ser 
autorizada pela Justiça Eleitoral.

Eles também não podem fazer pronunciamento ofi-
cial em cadeia de rádio de televisão, salvo em casos de 
questões urgentes e relevantes, cuja autorização também 
dependerá de autorização da Justiça Eleitoral.

A participação em inaugurações de obras públicas 
também está vedada, além da contratação de shows 
artísticos com dinheiro público. Durante o período elei-
toral, funcionários públicos não podem ser contratados, 
demitidos ou transferidos até a posse dos eleitos.

No entanto, estão liberadas a exoneração e a nomeação 
de cargos em comissão e funções de confiança, além das 
nomeações de aprovados em concursos públicos homo-
logados até 2 de julho de 2022.

Em julho, o calendário eleitoral também prevê outras 
datas importantes para o pleito. De 20 de julho até 5 de 
agosto, os partidos deverão realizar suas convenções para 
escolher oficialmente os candidatos que vão disputar as 
eleições.

A partir do dia 20, candidatos, partidos políticos, coli-
gações e federações terão direito à solicitação de direito 
de resposta por afirmações consideradas caluniosas, 
difamatórias ou sabidamente inverídicas que forem pu-
blicadas por veículos de comunicação social.

O primeiro turno será realizado no dia 2 de outubro, 
quando os eleitores vão às urnas para eleger o presidente 
da República, governadores, senadores, deputados fede-
rais, estaduais e distritais. Eventual segundo turno para 
a disputa presidencial e aos governos estaduais será em 
30 de outubro.

Ciro Gomes cobra do STF posição contra PEC dos Benefícios
São Paulo (AE) - Ciro 

Gomes, pré-candidato à 
Presidência pelo PDT, clas-
sificou a aprovação da PEC 
dos Benefícios no Senado 
como um estelionato elei-
toral gravíssimo e cobrou 
que o Supremo Tribunal 
Federal (STF) torne a me-
dida inconstitucional. O 
ex-ministro e ex-governador 
do Ceará está em Salvador 
(BA), assim como outros três 
presidenciáveis, o presidente 

Jair Bolsonaro (PL), o ex
-presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) e a senadora 
Simone Tebet (MDB-MS).

A jornalistas, Ciro disse 
que a medida - que concede 
benefícios, como o ‘auxílio-
caminhoneiro’, e amplia 
programas sociais, como o 
Auxílio Brasil - é uma viola-
ção à Constituição. A PEC 
tem um custo estimado de 
R$ 41,25 bilhões, compu-
tados fora do teto de gastos.

“É uma emenda que 
permite a população acre-
ditar que vai ser salva por 
um socorro, mas que só vale 
até dezembro. O que signi-
fica um estelionato eleitoral 
gravíssimo e uma violação 
da própria Constituição que 
não pode ser emendada 
com tal vileza. Espero que o 
STF ponha um reparo a este 
absurdo”, afirmou.

Durante a agenda pela 
capital baiana, Ciro se en-

controu com Tebet. Ambos 
tentam se viabilizar como 
alternativa para a chamada 
terceira via, em opção aos 
atuais favoritos na disputa, 
Lula e Bolsonaro.

Logo após, o pedetista 
publicou nas redes sociais: 
“Eu e Simone Tebet nos 
encontramos há pouco, nas 
ruas, envolvidos pelo calor 
do povo baiano. Democracia 
é isso: convivência harmôni-
ca e respeitosa.”
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Em surto de dengue, Umuarama registrou 
mais 180 casos somente em uma semana

 ILIMPE SEU QUINTAL

Umuarama - Os ca-
sos de dengue continuam 
mantendo a escalada em 
Umuarama. Nesta semana, 
mais 180 pessoas tiveram 
exames positivos para a 
doença, que já atingiu 1.389 
umuaramenses desde agos-
to do ano passado – início 
do período sazonal. A den-
gue está presente em 103 
localidades do município. 
Há ainda 13 suspeitas em 
investigação, 34 casos fo-
ram considerados incon-
clusivos e 1.148 exames 
tiveram resultado negativo. 
As notificações (que in-
cluem casos confirmados e 
suspeitas) somam 2.384 no 
período de 11 meses.

Boletim semanal emitido 
na sexta-feira, 1º, pelo Ser-
viço de Vigilância em Saúde 
Ambiental aponta que, à 
exceção da Unidade Básica 
de Saúde Bem-Estar (que 
permanece em situação de 
alerta), as regiões de todas 
das UBS da cidade enfren-
tam surto de dengue, com 
mais de três contaminados 
por grupo de 1 mil habitan-
tes – mesma situação do 
distrito de Santa Eliza e 
do povoado de Nova Jeru-
salém. Entre os distritos, 

Lovat também encontra-se 
em alerta e a situação é 
tranquila apenas em Serra 
dos Dourados e Vila Nova 
União.

ÓBITOS E GRAVES
Entre os pacientes com 

diagnóstico positivo, cinco 
tiveram dengue com sinais 
de alarme (DSA), dois tive-
ram dengue grave e duas 
mortes foram confirmadas 
pela Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesa) em de-
corrência de sintomas da 
doença.

“É uma situação difícil, 
que depende muito do en-
volvimento da comunidade 
na limpeza dos quintais e 
eliminação de recipientes 
que possam acumular água 
e favorecer a reprodução 
do mosquito transmissor 
da doença. As equipes da 
Vigilância Ambiental estão 
empenhadas na fiscaliza-
ção e orientação, elimina-
ção de focos e aplicação 
de inseticida – inclusive 
do o ‘fumacê’ –, mas os 
moradores precisam fazer 
a sua parte”, conclamou 
o secretário municipal da 
Saúde, Herison Cleik da 
Silva Lima.

BAIRROS CRÍTICOS 
A região central de 

Umuarama, atendida pela 
UBS Centro de Saúde Es-
cola, enfrenta a situação 
mais crítica com 356 posi-
tivos. O Jardim Panorama 
aparece na sequência com 
192 casos, a UBS Guarani/ 
Anchieta registrou 144, no 
Posto Central foram 106 e 
na UBS Jardim Cruzeiro 96 

pacientes tiveram diagnós-
tico de dengue. As unidades 
com menor número de ca-
sos são o Industrial (11) e 
o Bem-Estar (13).

FAÇA SUA PARTE
A prevenção da dengue 

depende prioritariamen-
te da comunidade fazer 
seu papel com objetivo de 
eliminar os criadouros do 
mosquito transmissor da 

doença:
1. Atente-se aos vasos 

de plantas
Coloque areia até a 

borda dos pratinhos para 
evitar o acúmulo de água. 
Alternativamente, lave-os 
uma vez por semana com 
sabão e escova.

2. Livre-se de objetos 
que acumulam água

Dê o destino correto 
a latas, garrafas, potes, 

pneus e qualquer outro tipo 
de objeto que possa servir 
como criadouro, optando 
pela reciclagem sempre que 
possível.

3. Armazene garrafas da 
forma correta

Se você deseja guardar 
garrafas e outros objetos 
que podem acumular água, 
armazene-os tampados ou 
com a boca para baixo.

4. Evite a contaminação 
de calhas e caixas-d’água

As calhas devem ser 
mantidas desobstruídas e 
livres de folhas e galhos, 
enquanto a caixa-d’água 
deve estar sempre bem 
tampada.

5. Higienize recipientes 
que armazenam água

Tanques, barris e tonéis 
utilizados para guardar 
água da chuva, por exem-
plo, devem ficar tampados 
e ser higienizados sema-
nalmente com escova e 
sabão. As piscinas devem 
ser tratadas com cloro.

6. Tenha cuidado com 
o lixo

Amarre bem as sacolas 
e deposite-as em lixeiras 
fora do alcance de animais. 
Não jogue lixo em terrenos 
baldios.

Umuarama - Pacientes 
que necessitam de tra-
tamentos com regimes 
especiais são atendidos 
gratuitamente no setor 
de Assistência em Saúde 
de Umuarama. Confor-
me dados municipais, nos 
primeiros cinco meses de 
2022 foram entregues 10 
mil produtos para dietas e 
suplementações. De acordo 
com a Secretaria Municipal 
de Saúde, por mês são au-
xiliados 287 pacientes adul-
tos e outras 94 crianças.

A assistente social Ca-
roline Oliveira Bagli, coor-
denadora do setor, relata 
que são produtos especiais 
para dietas enterais (dietas 
líquidas administradas por 
meio de uma sonda que se 
introduz no estômago ou 
no intestino do paciente) e 
suplementos alimentares. 
“Para as crianças são for-
necidas fórmulas com indi-
cações terapêuticas para 
tratamento de alergias, 
refluxos, patologias que 
impedem a sucção, prema-
turidade com sequelas e/
ou comprometimento nu-
tricional, além de doenças 
congênitas, entre outras”, 
detalha.

Ela explica que, com 
relação às dietas enterais e 
suplementos, o setor atende 
a pacientes em risco nutri-
cional, distúrbios alimenta-
res, desnutrição, anorexia, 
cardiopatas, oncológicos, 

doenças neurológicas, em 
recuperação de cirurgias e/
ou enfermidades. “É impor-
tante destacar que estamos 
sempre buscando atender 
os pacientes do SUS (Sis-
tema Único de Saúde) de 
maneira digna e integral”, 
garante Caroline.

Já a diretora de Saúde, 
Simony Rodrigues Bernar-
delli Rosa, acrescenta que 
o setor está organizando 
a ampliação dos produ-
tos distribuídos. “Também 
pensando na qualidade de 
vida dos pacientes, recente-
mente o setor ampliou sua 
equipe técnica, contando 
com nutricionista (para 
avaliações e serviços ho-
mecare para pacientes 
SUS acamados e domici-
liados, bem como psicóloga 
e assistente social. Nosso 

interesse é humanizar o 
serviço, proporcionando 
saúde e qualidade de vida 
aos pacientes SUS”, relata.

Simony chama a aten-
ção ainda para os valores 
investidos, com recursos 
próprios do município, apro-
ximadamente R$ 800 mil só 
no primeiro quadrimestre de 
2022. “Para os próximos seis 
meses o valor foi ampliado 
e serão investidos aproxi-
madamente R$ 1.950.000 
no programa de terapia 
nutricional (fórmulas, suple-
mentos, dietas)”, ressalta, 
indicando que quem pre-
cisar de mais informações 
pode procurar a UBS de 
seu bairro ou comparecer 
ao setor, que fica na rua Dr. 
Paulo Pedrosa de Alencar nº 
4253 (em frente à Secretaria 
Municipal de Saúde).

Umuarama - Apenas no 
primeiro semestre de 2022, 
nada menos que 3.759 pa-
cientes não compareceram 
para realizar consultas 
médicas com especialistas 
na rede de atendimento 
do SUS (Sistema Único 
de Saúde), por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde de Umuarama. O 
recorde de ausências está 
na ortopedia – com 737 fal-
tas. Em segundo lugar vem 
a cardiologia, com 610, e a 
psiquiatria, com 496. Foram 
realizadas 22.186 consultas 
com especialistas neste pe-
ríodo e a taxa de ausência 
fica em 17%.

A diretoria municipal de 
Saúde, Simony Rodrigues 

Bernardelli Rosa destaca 
que, além de privar outras 
pessoas de terem recebido 
atendimento médico, as 
faltas geram prejuízos a 
toda a comunidade. “O 
problema de faltar na 
consulta não é somente 
de quem agendou ou ao 
serviço de saúde, mas 
para toda a comunidade, 
pois ao liberar a vaga, 
outro paciente que estava 
na fila poderia ter sido 
atendido. Além do mais, a 
pessoa que falta volta para 
a final da fila, o que torna a 
espera pela consulta ainda 
maior, podendo atrapalhar 
o tratamento”, observa.

Simony relata que quan-
do o paciente não pode ir 

ao hospital, clínica etc. e 
comunica essa impossibili-
dade em sua UBS (Unidade 
Básica de Saúde), ele tem a 
vantagem de poder remar-
car a consulta com maior 
antecedência – sem ir para 
o fim da fila – e ainda permi-
te que outro paciente possa 
adiantar a vez.

Ela destaca ainda que 
esse ‘balanço de ausências 
às consultas’ leva em conta 
o total de agendamentos 
realizados tanto para o 
CEM (Centro de Especia-
lidades Médicas) quanto 
para as clínicas convenia-
das. “Mas se considerar-
mos apenas as faltas regis-
tradas no CEM, o índice de 
consultas perdidas é ainda 

maior: de 30%. Se as pes-
soas se conscientizassem, 
com certeza o atendimento 
de especialidades poderia 
melhorar muito”, pontua.

A diretora acrescenta 
ainda que é muito fácil 
comunicar que não poderá 
ir à consulta: pode ser por 
telefone, pessoalmente e 
pode até ser pedindo para 
um parente ou amigo ir até 
a UBS avisar. “Sabemos que 
imprevistos podem ocorrer 
e impedir a presença no 
dia marcado, mas quando 
isso acontecer, o paciente 
deve avisar a Secretaria 
de Saúde pelo menos um 
dia antes, para que outra 
pessoa possa ocupar essa 
vaga”, orienta.

 Apesar de ser obrigatória 
para recém-nascidos, a vaci-
na BCG - que protege contra 
as formas graves da tubercu-
lose - tem registrado baixos 
índices de cobertura. Segun-
do o Datasus, do Ministério da 
Saúde, a cobertura vacinal do 
imunizante caiu de 105%, em 
2015, para 68,6% em 2021. A 
BCG faz parte do Programa 
Nacional de Imunização (PNI) 
e é indicada para ser aplicada 
logo após o nascimento da 
criança.

Segundo a integrante 
do Departamento Cien-
tífico de Imunizações da 
Sociedade Brasileira de 
Pediatria (SBP), Tania 
Petraglia, a vacina protege, 
principalmente, contra a 
tuberculose miliar, que 
ocorre quando o bacilo en-
tra na corrente sanguínea 
e chega a todos os órgãos, 
com risco de meningite. A 
BCG também protege con-
tra outras formas graves 
de tuberculose, como a 
pulmonar. Tania lamentou 
a baixa cobertura no país 
e fez um apelo à população. 
“Faço uma chamada para 
a vacinação de todas as 
faixas etárias de 0 a 100 
anos e um pouquinho. As 
vacinas são uma forma de 
proteção coletiva”.

Na avaliação da espe-
cialista, há uma falha em 
garantir essa vacinação na 
atenção primária. “Falta 
uma intervenção do ponto 
de vista municipal mais efe-

tiva”, afirmou.
Intradérmica
A vacinação com a BCG 

é recomendada desde o nas-
cimento para crianças que 
tenham peso igual ou supe-
rior a 2 quilos. De dose única, 
a BCG deve ser aplicada até 
o primeiro mês de vida do 
bebê, porque a incidência 
das formas mais graves da 
tuberculose costuma ocorrer 
enquanto a criança ainda 
é bem nova. Não há impe-
dimento, porém, para que 
indivíduos de qualquer idade 
se vacinem, embora o grau 
de proteção seja menor.

Segundo Tania, a BCG é 
uma vacina intradérmica e, 
por isso, deixa uma marca no 
braço da criança. As demais 
vacinas são intramusculares 
ou intracutâneas, de mais 
fácil aplicação.

Tania Petraglia informou 
que até bem pouco tempo, 
quando a vacina não ocasio-
nava marca no braço, era 
recomendada a revacinação. 
“Agora, não é preciso repe-
tir”. Basta apresentação do 
documento que comprove a 
imunização.

Contraindicações
As imunodeficiências 

graves são contraindicadas 
para a vacinação, além de 
tratamento por quimiotera-
pia ou radioterapia e lesão 
de pele no local de aplicação. 
Do mesmo modo, não devem 
tomar a BCG crianças com 
HIV positivo. Já os filhos de 
portadores desse vírus que 
não tenham sido expostos 
à doença podem e devem 
ser vacinados, indicou a 
pediatra.

Conforme dados municipais, nos primeiros cinco meses 
de 2022 foram entregues 10 mil produtos para dietas e suple-
mentações

A BCG faz parte do Programa Nacional de Imunização 
(PNI) e é indicada para ser aplicada logo após o nascimento 
da criança

So primeiro semestre deste ano mais de 3 mil pacientes 
não compareceram para realizar consultas médicas com es-
pecialistas na rede de atendimento do SUS

Todas das UBS da cidade enfrentam surto de dengue, com mais de três contaminados por 
grupo de 1 mil habitantes

Umuaramenses contam com dietas e suplementos 
garantidos no setor de Assistência em Saúde

Vacina contra tuberculose, BCG 
registra baixa cobertura no Brasil

Pacientes que faltam a consultas com especialistas geram prejuízos à saúde pública
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Papo rápido
- Até que en�im o Congresso se deu conta de que 
moramos num país muito pobre... - Pelo menos neste 
segundo semestre de ano eleitoral...

Trilha sonora
A trilha sonora de hoje é de Martinho da Vila, 
quase tudo dele.
E tem Martinho e Diogo Nogueira mandando 
com gala “Renascer das Cinzas”.

Beto Richa na Ilustrada FM 
O ex-governador do Paraná, Beto Richa, cumpriu agenda nesta semana em Umuarama e região. Ele 
é pré-candidato a deputado federal. E anteontem concedeu entrevista ao jornalista Ilídio Coelho 
Sobrinho na Ilustrada FM. 

Escrito 
apenas 
ontem...
As assembleias não se 
inventaram para conciliar os 
homens, mas para legalizar o 
desacordo deles.
- Machado de Assis.

Policromático
O que a natureza nos dá 
nunca é obsoleto. Porque o 
que a natureza cria contém 
eternidade.

Ele disse:
“A educação se resume à 
situação em que uns �ingem 
que ensinam, outros, que 
aprendem, e tudo termina 
em diploma”. De Eduardo 
Gianetti, economista, sobre a 
educação no Brasil.

Do Marvadão
Coisas inevitáveis e previsíveis: 
Morte, impostos e a desistência 
de Datena de ser candidato a 
alguma coisa.
- Celso Ribeiro.

O tempo
O tempo é o melhor professor; 
mesmo se você não �izer 
perguntas boas, ele te dará as 
melhores respostas.
O melhor tempo é o de Deus; 
nem antes, nem depois.
Na Hora certa.

Papo rápido
- Quem será que vai mandar no 
Brasil a partir de 2023?
- O Centrão, com certeza...

Papo rápido
- Quem tem bom gosto musical 
ouve sem incomodar o vizinho...
- Já quem tem gosto ruim parece 
que também é surdo...

Aniversário 
E neste domingo dia 3 os papais Jaqueline Silva e Manoel 
Maximino, juntos com os avós maternos e paternos vão 
comemorar com uma festinha o niver de dois anos do 
pequeno príncipe Heitor Maximino. Parabéns e muita saúde 
ao garotão e toda família. 

Homenagem
em Curitiba
Nesta terça-feira (28), a Câmara Municipal 
de Curitiba (CMC) promoveu uma sessão 
solene para conceder o título de Vulto 
Emérito a Newton Bonin. 
A iniciativa da homenagem foi do vereador 
Jornalista Márcio Barros (PSD), e a 
cerimônia foi presidida pelo vereador Tico 
Kuzma (Pros), presidente da Câmara.
Além de Kuzma e do homenageado, a mesa 
foi composta pelas seguintes autoridades: 
ve re a d o r  A l e xa n d re  L e p re vo s t 
(Solidariedade), primeiro-vice-presidente 
da Câmara; Edson Camargo, vice-prefeito 
do município de Guaratuba; Eduardo 
Henrique Soares Souza, secretário de 
Agricultura e Meio Ambiente no município 
de Balsa Nova; vereador Cícero Soares de 
Oliveira, representando os vereadores do 
município de Piraquara. Também estavam 
presentes o vereador Ezequias Barros 
(PMB), presidente da Comissão de Serviço 
Público da Casa, e os ex-vereadores Bruno 
Pessuti e Dirceu Moreira.
Newton Bonin tem negócios em Umuarama, 
é pré-candidato a deputado federal e 
pretende representar nossa cidade e a 
região em Brasília, caso seja eleito.

Neste domingo, 3 de 
julho, ocorre o Primeiro 
Encontro de Carros Antigos 
de Cidade Gaúcha. O evento  
promovido pela Família de 
Carros Antigos da cidade 
conta com apoio da Prefei-
tura  Municipal e será na 
Praça Central  Municipal. 
A festa começa às 10 horas 
e haverá show com a Banda 
Tennessee. Colecionadores 
de várias cidades já confir-
maram presença. 

O evento abre as come-
morações dos 62 anos de 
Emancipação Política de 
Cidade Gaúcha. O prefeito 
Henrique Domingues con-
vida todos para prestigiar 
o o encontro.  

Encontro de carros antigos abre festa
do aniversário de Cidade Gaúcha 
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Com concessão de espaços e terrenos, 
prefeitura favorece criação de 140 empregos

 IEMPREGO E RENDA

Umuarama - Com a as-
sinatura de três contratos 
de concessão de direito 
real de uso de terrenos 
do Parque Industrial com 
possibilidade de doação 
futura e a liberação de 
três espaços no Centro 
Industrial Diversificado 
(CID) – que funciona nos 
armazéns do antigo IBC 
–, a administração muni-
cipal deu condições para 
que seis empresas gerem 
até 140 empregos diretos 
nos próximos meses. O 
ato foi realizado na ma-
nhã desta quarta-feira, 
29, no gabinete do prefeito 
Hermes Pimentel, com a 
participação do secretário 
da Indústria e Comércio, 
Marcelo Adriano Lopes da 
Silva, e dos empresários.

 Os contratos para con-
cessão dos terrenos foram 
firmados após licitação, se-
guindo os critérios do Pro-
grama de Desenvolvimento 
Econômico de Umuarama 
(Prodeu). Os empresários 
destacaram a agilidade 
com que o município tem 
atendido as indústrias que 

PREFEITO 
O prefeito Pimentel disse que esta é o primeiro 

grupo de empresas de muitos que pretende aten-
der com o Prodeu. “O programa foi reformulado, 
tem o olhar atento do Ministério Público e vai 

contemplar empresas sérias, com metas e deveres a 
serem cumpridos e a obrigação de gerar empregos. 
Tudo com licitação e critérios rígidos. A doação 
definitiva se dará após o cumprimento de todos os 
critérios”, afirmou. Ele gradeceu a confiança dos 
empresários e disse que, com os investimentos, a 
cidade só tem a ganhar.

buscam a expansão.
Kalisbalt David Madei-

ro, proprietário da empre-
sa Umutorno, disse que 
vinha solicitando a doação 
de terreno para implantar 
uma nova fábrica há vá-
rias gestões. “Desta vez o 
processo funcionou o foi 
bem rápido. Em menos de 
quatro meses já assinamos 
o contrato. A equipe do 
prefeito Pimentel está de 
parabéns”, disse.

Uma empresa atende 
aeroportos do Paraná e 
outros Estados com es-
teiras para movimenta-
ção de bagagem. “Pouca 

gente sabe, mas algumas 
das nossas indústrias são 
bem conhecidas Brasil 
afora, exportando móveis, 
produtos alimentícios e 
maquinário fabricado sob 
medida, de acordo com as 
necessidades do cliente”, 
disse o secretário munici-
pal de Indústria e Comér-
cio, Marcelo Adriano Lopes 
da Silva.

Na solenidade foram 
feitas as concessões de um 
terreno de 3,5 mil m² para 
a indústria e comércio de 
ferragens A. Bitencourt, 
que deve gerar 30 empre-
gos além dos cerca de 120 

Os contratos para concessão dos terrenos foram firmados após licitação, seguindo os cri-
térios do Programa de Desenvolvimento Econômico de Umuarama

atuais; outro de 829 m² 
para a J.N.S Têxtil, que 
fabrica tecidos e materiais 
médicos e hospitalares e 
deve gerar 10 empregos; e 
1.640 m² para a Umutorno, 
que também deve gerar 

mais 10 empregos.
Já no CID foram con-

cedidos espaços para as 
empresas Rafaela Proche 
Brems, do setor de ves-
tuário, que vai gerar 50 
empregos; S.A. de Oliveira 

Seolin, que vai empregar 
cerca de 35 trabalhadores; 
e Vinícius Sabatini Horwat, 
que inicialmente fará três 
contratações. No total, 
serão cerca de 140 novos 
empregos.

Umuarama - Por meio 
da Secretaria Municipal de 
Agricultura, a Prefeitura de 
Umuarama firmou parceria 
com a Universidade Es-
tadual de Maringá (UEM) 
para a implantação do Pro-
jeto Horta Urbana em três 
bairros da cidade – Parque 
Jabuticabeiras, Conjunto 
Residencial Córrego Longe 
e Jardim São Cristóvão, 
onde o processo está mais 
adiantado. A assinatura 
do contrato ocorreu nesta 
sexta-feira, no gabinete do 
prefeito Hermes Pimentel.

Pelo contrato, a  Empre-
sa Júnior de Agronomia 
da UEM (CAJ) vai pres-
tar serviço de assistência 
técnica e orientações aos 
moradores desses bairros 
que decidirem participar 
do projeto, tornando-se 
pequenos produtores de 
hortaliças.

“A Prefeitura disponibi-
lizará cavaco de madeira, 
calcário e maquinário para 
o preparo do solo e também 
as mudas. Já a UEM vai 
orientar e acompanhar 
os produtores, que terão 
canteiros individuais. A 
produção será destinada 
ao consumo familiar e os 
excedentes poderão ser 
vendidos, para gerar ren-
da”, explicou o secretário 
de Agricultura do municí-

pio, Cleverson Alvarenga.
O diretor de Agricultura 

e Pecuária, Murilo Teixeira, 
acrescentou que a horta 
do São Cristóvão já foi 
implantada em parceria 
com a Copel (Companhia 
Paranaense de Energia), 
embaixo das linhas de 
transmissão que cortam o 
bairro. “Nas outras locali-
dades já existe o projeto e 
em breve as hortas serão 
implantadas, agora que foi 
assegurada a assistência 
técnica dos alunos do curso 
de Agronomia da UEM”, 
informou.

O convênio, no valor de 
R$ 16 mil, prevê que cada 
aluno cumpra 20h de as-
sistência técnica por mês, 
sob a supervisão de profes-
sores. “Essa orientação vai 
ser muito importante para 
as famílias que fazem parte 
da Horta Comunitária. A 
Prefeitura entra com a par-
te estrutural, os alunos e 
professores da UEM darão 
as orientações e a família 
vai apenas ter de cuidar 
da horta. Vamos monitorar 
os resultados deste projeto 
e futuramente devemos 
estendê-lo a outros bairros. 
Tenho certeza que será 
muito produtivo para todos 
os envolvidos”, apontou o 
prefeito Hermes Pimentel.

A assinatura do contrato 

Umuarama - Dividir 
seu (vasto) conheci-
mento sobre os direitos 
do consumidor está no 
DNA da advogada e pe-
dagoga Claudia Silva-
no, diretora do Procon 
Paraná, que esteve em 
Umuarama na noite 
da última quarta-feira 
(29) para evento espe-
cial coordenado pela 
Secretaria Municipal 
de Proteção e Defesa do 
Consumidor – Procon 
Umuarama em come-
moração ao aniversário 
de 67 anos da cidade.

Falando de forma 
simples, direta e bem
-humorada,   C laudia 
mostrou porque é con-
siderada uma das mais 
importantes profissio-
nais e representantes 
da defesa dos direitos 
do consumidor no Para-
ná. Além dela, destaque 
para a presença de Lu-
cas Echeverria, diretor 
de Justiça e Cidadania 
da Sejuf (Secretaria de 
Estado da Justiça, Fa-
mília e Trabalho do Pa-

raná). Ambos falaram 
a uma plateia atenta, 
composta por acadêmi-
cos de Direito da UniAl-
fa e da Unipar (Univer-
sidade Paranaense), em 
aula magna que teve 
mediação do secretário 
municipal do Procon 
Umuarama, advogado 
Deybson Bitencourt.

No teatro do Centro 
Cultural Vera Schubert 
estavam estudantes de 
Direito, empresários, 
advogados, magistra-
dos e o prefeito Hermes 
Pimentel, que elogiou a 
organização do even-
to. “Fiz uma reunião 
com todos os nossos 
secretários municipais, 
indiquei que gostaria de 
uma grande festa para 
o aniversário de Umua-
rama. O Deybson comu-
nicou que faria algo de 
alto nível e a prova está 
aqui hoje: um evento 
com tanta gente impor-
tante e principalmente 
abordando um assun-
to que sempre estará 
na nossa pauta, que é 

Claudia Silvano encanta acadêmicos em aula 
magna realizada pelo Procon de Umuarama

Claudia mostrou porque é considerada uma das mais importantes profissionais e represen-
tantes da defesa dos direitos do consumidor no Paraná

defender o cidadão em 
seus direitos. Parabéns 
a todos que se dedica-
ram a organizar essa 
aula e muito obrigado 
a todos os profissionais 
que nos honram nessa 
noite”, afirmou.

Valéria Bononi Gon-
çalves, advogada con-
selheira estadual da 
Ordem dos Advogados 
do Brasil no Paraná, 
também foi convidada 
para compartilhar seus 
conhecimentos na aula 
magna. Ela abordou o 
tema Comércio Eletrô-
nico e a Proteção do 
Consumidor, chamando 
a atenção dos alunos 
para a importância de 
se dedicarem também a 
estudar o direito digital.

O evento teve apoio 
da Comissão de Direito 
do Consumidor da OAB 
– Subseção de Umua-
rama e contou com a 
presença dos advoga-
dos Valdecir Pagani, 
coordenador do curso 
de Direito da Unipar, e 
Cleberson Oliveira.

Prefeitura e UEM firmam parceria 
para desenvolver hortas comunitárias

teve ainda a presença do 
diretor do campus da UEM 
em Umuarama, professor 
Rodrigo Tartari, e do as-
sessor especial dos campus 
regionais da universidade, 
Jeferson Botelho Soares, e 
do presidente da CAJ/UEM, 
Eduardo Henrique de Lima 
Souza.

SÃO CRISTÓVÃO
Neste bairro, uma área 

ociosa de mais de 21 mil m², 
pertencente à Copel, foi ce-
dida para a implantação do 
Programa Cultivar Energia. 
O espaço, que fica embaixo 
das torres com linhas de 
alta-tensão, abriga uma 
horta comunitária que já 
conta com 21 famílias ca-
dastradas. O programa da 
Copel tem até o momento 
oito hortas comunitárias 
implantadas no Estado – 
duas em Curitiba, três em 
Maringá, uma em Cascavel, 
uma em Ponta Grossa e 
uma em Marechal Cândido 
Rondon.

Umuarama é a nona a 
ser beneficiada. “Levamos 
às famílias a oportunidade 
de investir em uma tarefa 
que, ao mesmo tempo que 
ajuda na saúde mental, 
pode gerar ganhos finan-
ceiros”, observa Roberto 
Ponce, gerente regional 
da Copel. O programa teve 
início em 2013.

A Empresa Júnior de Agronomia da UEM (CAJ) vai prestar serviço de assistência técnica e 
orientações aos moradores desses bairros que decidirem participar do projeto
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Umuarama - O mesá-
rio é considerado um dos 
personagens mais relevan-
te nas eleições. Sabendo 
dessa importância para o 
movimento da república, a 
Justiça Eleitoral lançou o 
programa Mesário Voluntá-
rio, o programa incentiva a 
adesão ao voluntariado dos 
serviços eleitorais. Desta 
forma, o Fórum Eleito-
ral de Umuarama lembra 
os umuaramenses, que 
as inscrições estão sendo 
feitas no site do Tribunal 
Regional Eleitoral. 

Segundo o chefe do 
cartório da 89ª Zona 
Eleitoral, Carlos Sérgio 
Furlan, ao se cadastrar 
como mesário voluntário 
a pessoa tem direitos a be-
nefícios específicos, como 
vantagem nos critérios 
de desempate em concur-
sos públicos e isenção de 
taxas de inscrição para 
concursos entre outros. 
“Além de prestar um ser-
viço à democracia e ao 
país, o mesário recebe 
algumas vantagens, como 
a isenção do pagamento 
de taxa de inscrição em 
concursos públicos reali-
zados pelo Poder Público 
Estadual e municipal, 
dependendo da regula-
mentação expedida pela 

instituição promotora do 
concurso”, disse. 

Ainda segundo Furlan 
a pessoa interessada em 
ser um mesário voluntário 
pode entrar no site https://
www.tre-pr.jus.br/eleitor/
mesario-voluntario/mesa-
rio-voluntario e realizar 
o cadastro. A divulgação 
das listas dos mesários 
que foram convocados 
para trabalhar nas elei-
ções é feita pelos próprios 
cartórios eleitorais. Para 
as Zonas Eleitorais de 

Umuarama serão recruta-
dos ao todo 984 mesários. 

Legislação
Segundo o Código Elei-

toral, caso não possa tra-
balhar no dia do pleito, os 
mesários terão um prazo 
máximo de cinco dias, 
depois do recebimento da 
convocação, para alegar 
as razões de seu impe-
dimento e encaminhar 
pedido ao juiz da zona 
eleitoral. Entretanto, o 
pedido não é garantia de 

dispensa, já que o juiz 
poderá ou não aceitar a 
justificativa.

Os mesários, convo-
cados ou voluntários, 
podem trabalhar como 
presidente da sessão elei-
toral, 1º e 2º mesários ou 
secretário, cada um com 
atribuições específicas. O 
presidente é responsável, 
por exemplo, por verificar 
as credenciais dos fiscais; 
afixar cartazes de proibi-
ção de propaganda; zelar 
pela preservação da lista 

de candidatos; nomear 
eleitores para substituir 
mesários faltosos; e reti-
rar a mídia de gravação 
de resultados da urna e 
relacrar o compartimento.

Os 1º e 2º mesários, 
entre outras funções, subs-
tituem o presidente na sua 
ausência; colhem a assina-
tura do eleitor (seções sem 
votação biométrica); e en-
tregam o comprovante de 
votação ou de justificativa 
e devolver os documentos 
do eleitor. O secretário 
preenche a ata da mesa 
receptora, orientam os 
eleitores na fila e confe-
rem seus documentos, por 
exemplo.

QUEM PODE
SER MESÁRIO?

Todo eleitor, maior de 
18 anos, em situação regu-
lar com a Justiça Eleitoral 
pode ser um mesário. 

QUEM NÃO
PODE SER MESÁ-

RIO?
Os candidatos e seus 

parentes, ainda que por 
afinidade, até o segundo 
grau inclusive, e também 
o cônjuge; Os membros 
de diretórios de partidos 
políticos, caso exerçam 
função executiva; As au-
toridades e agentes po-
liciais Funcionários no 
desempenho de cargos 
de confiança do Poder 
Executivo; Os que perten-
cerem ao quadro de servi-
dores e colaboradores da 
Justiça Eleitoral.

A campanha “Golpes 
Virtuais: Proteja o Idoso” 
teve mais uma ação nes-
ta sexta-feira (1º). Pela 
manhã, servidores da 
Secretaria Municipal da 
Assistência Social e tam-
bém membros do Conselho 
Municipal dos Direitos do 
Idoso (CMDI) distribuíram 
panfletos de orientação na 
frente de bancos e lotéri-
cas da região central.

Já foram encaminhados 
materiais para todas as 
unidades básicas de saúde 
(UBS) do município e na 
próxima semana serão 
fixados cartazes em em-
presas do comércio, além 
de panfletagem na avenida 
Paraná – entre o cameló-
dromo e a Praça Santos 
Dumont. Estão previstas 
ainda a instalação de ou-
tdoors e intensificação 
de divulgação por redes 
sociais.

“O esforço começou 
com o evento realizado no 
último dia 23, que lotou 
o teatro do Centro Cultu-
ral. O objetivo é chamar 

a atenção da população 
para as várias agressões 
praticadas contra os ido-
sos, uma triste realidade 
que infelizmente vem se 
tornando mais comum a 
cada dia. E um novo tipo de 

violência que tem aumen-
tado são os golpes pelos 
meios virtuais, pelo tele-
fone a internet”, alertou 
a secretária municipal da 
Assistência Social, Adne-
tra Vieira Santana.

As ações foram moti-
vadas pelo Dia Mundial 
de Conscientização da 
Violência contra a Pessoa 
Idosa (15 de junho) e fez 
parte das atividades do 
67º aniversário de Umua-
rama, lembrou o diretor de 
Assistência Social, Fábio 
Barzon. A panfletagem 
desta sexta foi realizada 
nas agências do Banco do 
Brasil, Itaú, Bradesco e 
Caixa Econômica Federal, 
e também nas lotéricas 
Paraná, Galo de Ouro, JM, 
Aspen e Umuarama.

“As ações têm dado bons 
resultados. Toda iniciativa 
é válida para divulgar os 
cuidados e medidas de 
segurança que dificultam 
a aplicação dos golpes. O 
panfleto é bem educativo 
e todos nós, como filhos 
ou netos de pessoas ido-
sas, temos a obrigação 
de orientá-las sobre os 
perigosos do meio virtual”, 
completou a chefe da Di-
visão de Proteção Social 
Básica, Dayanne Paola de 
Oliveira Demozzi.

Umuarama - O Con-
selho Municipal do Tra-
balho, Emprego e Renda 
de Umuarama constituiu 
sua diretoria na manhã 
desta sexta-feira, 1º, em 
assembleia realizada 
na sala de reuniões do 
Gabinete, na Prefeitu-
ra. O advogado Raul 
dos Santos, servidor 
na Secretaria Munici-
pal de Administração, 
foi eleito presidente e 
Karine Juliane Giroto 
dos Santos, do setor de 
Postura da Secretaria 
Municipal da Fazenda, 
será a vice-presidente. 
O gerente da Agência do 
Trabalhador, Reginaldo 
Barros, foi escolhido 
como secretário-exe-
cutivo. A diretoria tem 

mandato de dois anos.
Composto de forma 

tripartite – com o mesmo 
número de representantes 
dos trabalhadores, dos 
empregadores e do poder 
público (no mínimo nove 
e no máximo 18 membros 
titulares) – o conselho 
terá a primeira diretoria 
composta por represen-
tantes do município. “Esta 
foi uma das decisões da 
reunião. As diretorias 
terão sistema de rodízio 
e a primeira composição 
ficou para os integrantes 
do poder público. Após 
o mandato de dois anos 
haverá alternância e os 
outros setores também 
assumirão”, explicou Re-
ginaldo Barros.

O prefeito Hermes 

Pimentel e o secretário 
municipal de Indústria e 
Comércio, Marcelo Adria-
no Lopes da Silva, acom-
panharam a assembleia 

de instituição do Conselho 
Municipal do Trabalho. 
“Agradecemos a disposi-
ção e o empenho de cada 
um dos membros, em par-

ticipar deste importante 
órgão de representação 
e fiscalização do traba-
lho. Vocês vão prestar 
um importante serviço 
para o município”, disse 
Pimentel.

Só quem mora, vive 
e trabalha no município 
conhece a realidade e 
sabe identificar as reais 
necessidades e potencia-
lidades locais, podendo 
assim traçar diretrizes 
e prioridades para as 
políticas públicas de em-
prego, trabalho e renda, 
destacou o secretário 
Marcelo Adriano. “Cabe 
aos conselheiros a im-
portante tarefa de exer-
cer o papel político de 
gestores desta política, 
participando das ações 

mais relevantes”, com-
pletou. A reunião contou 
ainda com a presenças 
do chefe do escritório 
regional da Secretaria 
de Estado do Trabalho, 
Justiça e Família (Sejuf), 
Francisco Bochi, e do 
técnico assistente Valdir 
Torisco de Menezes.

O conselho é um órgão 
colegiado de caráter per-
manente, deliberativo e 
fiscalizador, que tem por 
finalidade estabelecer, 
acompanhar e avaliar 
a política municipal do 
trabalho, emprego e ren-
da. Cabe ao organismo 
propor medidas para o 
desenvolvimento e para a 
gestão do sistema público 
de emprego, conforme a lei 
4.445/2020.

Umuarama - Estudan-
tes do primeiro ano do 
curso técnico em Quími-
ca Integrado do Campus 
Umuarama, realizaram 
a produção de maquetes 
de Modelos Atômicos em 
uma atividade integrada 
entre a disciplina de arte 
e química. A atividade foi 
realizada durante o iní-
cio do segundo bimestre.

Para tanto o professor 
de química geral e inor-
gânica: Lincoln Kotsuka 
da Silva, trabalhou toda a 
parte teórica, contextua-
lizando como os modelos 
atômicos tentam explicar 
como a matéria é cons-
truída e organizada, e 
dessa forma os alunos 
puderam entender me-
lhor como ocorrem os 
fenômenos da natureza.

Foram apresentados 
aos estudantes os Mo-
delos Atômico de Dal-
ton, Modelo Atômico de 
Thomson, Modelo Atô-
mico de Rutherford e 
Modelo Atômico de Bohr. 
De posse desses conhe-

cimentos os estudantes 
passaram a confecção 
dos modelos sobre a 
orientação da professora 
de Arte: Meire Pereira de 
Souza Ferrari.

A avaliação dos traba-
lhos foi realizada pelos 
dois docentes, sendo que 
a professora de Arte ava-
liou a estética e eficiência 
didática dos modelos. Já 
o professor de química 
avaliou a estrutura dos 
modelos e a explanação 
teórica dos estudantes, 
com resultados excelen-
tes.

As maquetes foram 
expostas na biblioteca do 
campus e foram visitadas 
por vários estudantes e 
servidores.

“É importante quan-
do há essa integração 
de conteúdo, onde cada 
professor trabalha den-
tro de sua área de co-
nhecimento tornando 
a aprendizagem mais 
significativa e prazerosa 
aos estudantes”, desta-
cou a professora Meire.

 ICIDADANIA

Umuaramenses podem se cadastrar no 
programa Mesário Voluntário. Veja os benefícios 

As ações foram motivadas pelo Dia Mundial de Conscienti-
zação da Violência contra a Pessoa Idosa (15 de junho) e fez 
parte das atividades do 67º aniversário de Umuarama

O conselho é um órgão colegiado de caráter permanente, 
deliberativo e fiscalizador, que tem por finalidade estabelecer, 
acompanhar e avaliar a política municipal do trabalho, emprego 
e renda

Segundo o chefe do cartório da 89ª Zona Eleitoral, Carlos Sérgio Furlan, ao se cadastrar 
como mesário voluntário a pessoa tem direitos a benefícios específicos

VANTAGENS DE SER MESÁRIO
    • Ato de cidadania 
    • Dispensa do serviço pelo dobro dos dias 

prestados à Justiça Eleitoral 
    • Auxílio-alimentação para o dia da eleição 

    • Créditos em disciplinas de cursos em insti-
tuições de ensino superior 

    • Vantagem de desempate em concursos 
públicos 

    • Isenção do pagamento de taxa de inscrição 
em concursos públicos 

Instituído o Conselho do Trabalho, Emprego e Renda de Umuarama

Estudantes do IFPR de Umuarama 
realizam produção de maquetes
de Modelos Atômicos

Panfletagem divulga cuidados para evitar 
os golpes virtuais aplicados em idosos
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EUA acusam 2 brasileiros de operar
pirâmide financeira de criptomoedas

 IINVESTIGAÇÃO 

Nova York - Dois bra-
sileiros foram acusados 
de fraude nos EUA por 
um esquema de pirâmi-
de financeira, envolvendo 
criptomoedas, que teria 
deixado US$ 100 milhões 
em perdas. Emerson Sousa 
Pires e Flavio Mendes Gon-
çalves, com o americano 
Joshua David Nicholas, es-
tão sendo investigados por 
supostamente se apropriar 
de milhões de dólares de 
investidores.

O caso foi denunciado 
ontem pelo Departamento de 
Justiça dos EUA e regulado-
res do mercado de capitais, 
como a Securities and Ex-
change Commission (SEC) 
e a Commodity Futures Tra-
ding Commission (CFTC). A 
investigação envolve ainda 
o FBI e a Agência de Investi-
gações de Segurança Interna 
dos EUA, a HSI.

Os brasileiros, ambos de 
33 anos e apontados como 
fundadores da EmpiresX, 
teriam retornado ao Brasil 
no início do ano, após a eclo-
são do esquema. Já o ameri-
cano Joshua David Nicholas, 

OUTRAS ACUSAÇÕES
Não é a primeira ação da SEC contra um 

dos supostos fraudadores. Em maio deste 
ano, a agência reguladora do mercado de 

capitais dos EUA já havia acusado Pires por 
aplicar, ao lado de seu sócio na Mining Capital 
Coin, Luiz Carlos Capuci Júnior, um golpe 
global, também do universo de criptomoedas.

Se condenados por todas as acusações, 
Pires e Gonçalves podem pegar até 45 anos 
de prisão, e Nicholas pode pegar até 25 anos, 
segundo a Justiça dos EUA. No mesmo co-
municado que acusou os brasileiros, o órgão 
anunciou ainda o indiciamento no total de 
seis pessoas, em quatro casos por suposto 
envolvimento em fraudes relacionadas a 
criptomoedas.

de 28 anos, é apresentado 
como diretor de negociação 
da empresa. A reportagem 
não conseguiu contato com 
os acusados.

O ESQUEMA
Segundo a acusação, 

o esquema teve início em 
meados de 2020 - baseado 
na promessa de lucros de 

1% ao dia, a partir de um 
robô de investimentos em 
criptomoedas - e arrecadou 
cerca de US$ 40 milhões 
de investidores, conforme 
a SEC. “Os réus supos-
tamente se apropriaram 
indevidamente de gran-
des somas de dinheiro dos 
investidores para alugar 
um Lamborghini, fazer 

compras na Tiffany & Co., 
fazer um pagamento em 
uma segunda casa e muito 
mais”, disse a SEC, ontem, 
em comunicado.

Tanto a SEC quanto a 
Justiça dos EUA listam 
uma série de acusações aos 
brasileiros e ao americano, 
que incluem informações 
falsas a investidores, envio 

de documentos aos órgãos 
reguladores, licenças para 
operar, além de ofertas de 
títulos não registrados.

“Os réus supostamente 
se envolveram em uma 
oferta não registrada com 
uma série de declarações 
fraudulentas destinadas 
a atrair investidores com 
a perspectiva de lucros 

diários constantes”, diz a 
chefe interina da unidade 
de ativos e cibernética da 
SEC Enforcement Division, 
Carolyn Welshhans.

A partir de um júri no 
Distrito Sul da Flórida, Pires 
e Gonçalves também foram 
denunciados por conspira-
ção para cometer lavagem 
internacional de dinheiro. 

Coreia do Norte 
é suspeita 
de roubar  
criptomoedas 
para financiar 
armas

O roubo de US$ 100 
milhões em criptomoedas 
do protocolo Harmony 
que aconteceu no último 
dia 23 possui caracterís-
ticas que correspondem 
às das operações hackers 
norte-coreanas, de acor-
do com especialistas em 
blockchain e autoridades 
dos Estados Unidos.

As técnicas de lava-
gem de dinheiro são as 
mesmas dos sete rou-
bos anteriores, somente 
neste ano: converter as 
criptomoedas em Ether 
rapidamente e enviá-las 
para o Tornado Cash, 
um serviço de mixagem 
que combina diferentes 
depósitos, dificultando o 
rastreamento das fontes. 
O valor coletivo roubado 
está agora em cerca de 
US$ 1 bilhão, segundo a 
empresa de análise de 
blockchain Chainalysis.

Investigador de san-
ções do Departamento 
do Tesouro dos EUA, 
Jim Gentile disse que a 
preocupação é “que o 
dinheiro possa ser usado 
para financiar progra-
mas de armas nucleares 
e mísseis balísticos”. As 
Nações Unidas também 
alertaram que Pyongya-
ng poderia usar cripto-
moedas roubadas para 
financiar tais iniciativas.

Dois dias após o hac-
keamento, a Harmony 
ofereceu publicamente 
aos atacantes US$ 1 mi-
lhão para devolver os 
fundos. Agora, a recom-
pensa aumentou: “Aos as-
sociados ao hacker: não 
há honra entre ladrões”, 
publicou a Harmony. 
“Estamos oferecendo a 
vocês US$ 10 milhões por 
informações que levem 
à devolução dos fundos 
roubados”. O prazo para 
os cibercriminosos é 4 
de julho.

(AE) - O Conselho Fe-
deral de Medicina Vete-
rinária (CFMV) editou 
nesta semana uma norma 
que libera a telemedicina 
para cães, gatos, outros 
pets e também animais de 
grande porte. O relator 
da medida e conselheiro 
efetivo do órgão, Marcelo 
Teixeira, explica que as 
diretrizes buscam disci-
plinar uma prática que 
já ocorria informalmente 
e passa a ser permitida 

Telemedicina Veterinária é regulamentada
desde ontem. Neste ano, o 
Conselho Federal de Medi-
cina (CFM) também criou 
regras para atendimentos 
a distância. 

“Isso sempre existiu. 
O veterinário  recebia 
um pedido para dar uma 
olhada em um animal por 
telefone, por foto ou vídeo 
e ficava constrangido de 
não responder. A gente até 
deu o apelido de ‘teleolha-
dinha’”, afirma. Segundo 
ele, a percepção é de que 

essa prática ficou ainda 
mais popular durante a 
crise da covid-19. “Na 
pandemia muita gente 
ficou com medo de sair de 
casa”, acrescenta.

O fato de não haver 
norma que disciplinasse 
a prática caracterizava 
infração ao código de ética 
da profissão, o que pode 
resultar em sanções que 
vão desde advertência 
até perda do registro. Não 
há punição especificada 

para cada irregularidade 
e quem avalia a gravidade 
de cada ato é o próprio 
conselho.

PRESENCIAL 
ANTES
Publicada em 27 de 

junho no Diário Oficial da 
União, a resolução prevê 
que o atendimento pela 
telemedicina é permitido, 
desde que tenha havido 
atendimento presencial 
anterior com o mesmo 

médico veterinário. 
Para Teixeira, uma das 

melhores inovações da 
norma é a ‘interconsulta’, 
que permite que os veteri-
nários troquem experiên-
cias em casos complexos. 
“Alguém de uma cidade 
com poucos recursos se 
depara como um caso 
complexo. Agora, esse 
profissional poderá trocar 
ideias com médicos mais 
experientes e melhorar o 
diagnóstico.”

O resgate de traba-
lhadores domésticos em 
condições análogas à 
escravidão tem aumen-
tado, segundo dados do 
Ministério do Trabalho 
e Previdência. Em 2021, 
a pasta registrou 31 ca-
sos, maior número desde 
2017, quando passaram a 
ser separados registros 
dessa modalidade. De 
um lado, o fato de esses 
crimes ocorrerem dentro 
de casa dificulta as de-
núncias e a fiscalização. 
De outro, o longo tempo 
de segregação das ruas 
que caracteriza esses 
registros torna mais de-
safiadora a reinserção 
social após a liberação 
das vítimas.

Desde os anos 1940, o 
Código Penal prevê pri-
são de 2 a 8 anos para o 
crime. Quatro elementos 
podem definir a escra-
vidão contemporânea: 
trabalho forçado (com 
cerceamento do direito 
de ir e vir), servidão por 
dívida (cativeiro atrelado 
a débitos, muitas vezes 
fraudulentos), condições 
degradantes (trabalho 
indigno, que põe em risco 
a saúde e a vida) ou jorna-
da exaustiva (que leva ao 
completo esgotamento).

Em 27 anos de atua-
ção, o grupo especial 
móvel de fiscalização, 
que envolve a Subse-

cretaria de Inspeção do 
Trabalho da pasta do 
Trabalho, MPT, Polícia 
Federal, Ministério Pú-
blico Federal e Defen-
soria Pública da União, 
resgatou 58 mil traba-
lhadores em fazendas, 
na derrubada de mata 
nativa, na produção de 
carvão para siderurgia, 
na extração de minérios, 
na construção civil e até 
em fábricas, mas poucas 
vezes atuou no trabalho 
doméstico, que emprega 
um contingente estimado 
como expressivo.

Conforme o Instituto 
de Pesquisa Econômica 
Aplicada (Ipea), cerca de 
6 milhões de brasileiros 
dedicam-se a serviços 
domésticos. Do total, 92% 
são mulheres - na maio-
ria negras, de escolari-
dade e renda baixas. Só 
um de cada quatro tem 
carteira assinada, o que 
dificulta a fiscalização. 
E o Brasil ganhou lei 
própria para detalhar 
a jornada e direitos do 
trabalhador doméstico 
apenas em 2015.

CASO DE YOLANDA
Prazeres como tomar 

sol de manhã, escolher 
a comida do almoço e 
tomar café à tarde são 
novidades para Yolanda 
Ferreira, de 89 anos, mo-
radora de Peruíbe, litoral 

de São Paulo. Quando 
as netas a levam para 
tomar água de coco na 
praia, saborear um doce 
ou sorvete, ela se sente 
no paraíso.

Por cerca de 50 anos, 
ela trabalhou para uma 
família em situação aná-
loga à escravidão, em um 
prédio de alto padrão no 
bairro Gonzaga, em San-
tos. Ficou sem receber 
salários, era impedida 
de sair sozinha e foi ví-
tima de abusos físicos e 
verbais por parte da pa-
troa e de uma das filhas, 
segundo ação do MPT 
na Justiça. Yolanda foi 
resgatada em setembro 
de 2020, graças à denún-
cia de uma nova vizinha, 
que não entendia por que 
a empregada do aparta-
mento ao lado, uma idosa 
negra, mal aparecia no 
corredor. E, quando saía, 
era sempre de cabeça 
baixa, sem responder a 
seus cumprimentos.

Após o resgate, uma 
das primeiras vontades 
da família foi levar Yolan-
da para conhecer Santos, 
que ela via só da janela 
do apartamento. “Leva-
mos na orla da praia, 
para tomar água de coco. 
Fomos ao shopping fazer 
compras e, pelo que ela 
disse, nunca tinha ido 
antes”, conta a neta Mar-
cella Cunha. 

Crescem casos de trabalho 
escravo doméstico, aponta MTP

Brasília (AE) - Num corre-
dor sem janelas de um prédio 
anexo da Câmara funciona 
o mais novo centro de pe-
regrinações de deputados 
e assessores atraídos por 
verbas do orçamento secreto. 
O presidente da Casa, Ar-
thur Lira (Progressistas-AL), 
abriu, no segundo pavimento, 
uma sala com equipe desti-
nada a atender a pedidos de 
emendas voltadas a redutos 
eleitorais de parlamentares, 
especialmente da base aliada 
do Palácio do Planalto. O 
espaço é chefiado por uma 
assessora direta do político 
alagoano.

A “salinha do orçamento 
secreto” ocupa o número 135 
da Ala B do Anexo II, também 
conhecido como “corredor das 
comissões”. É nesse prédio 
que funcionam as comissões 
de Constituição e Justiça 
(CCJ), Orçamento e Direitos 
Humanos, entre outras.

A rotina no espaço foi 
agitada. Nas tardes de quar-
ta (29) e quinta-feira (30) 
passadas, a reportagem 
registrou filas de pessoas 
à espera de atendimento. 
Anteontem, o alto movimento 
contrastava com um Con-
gresso às moscas. Deputados 
e assessores corriam para 
liberar as verbas antes do 
prazo da Lei das Eleições, 
que determina que os em-
penhos (autorizações para 
os pagamentos das verbas) 
devem ser suspensos a partir 
deste sábado, 2. 

É consenso entre técni-
cos de órgãos de controle e 
especialistas em recursos 

Lira cria ‘sala vip’ na
Câmara para liberar verbas 
do orçamento secreto

públicos que o orçamento 
secreto, esquema revelado 
pelo <b>Estadão</b>, se 
constituiu numa modalidade 
de destinação de verbas sem 
critérios técnicos ou mesmo 
vínculos com políticas públi-
cas. A liberação dos recur-
sos não é igualitária entre 
parlamentares e prioriza 
interesses eleitorais da base 
do governo. Sem transpa-
rência, o dinheiro escapa de 
fiscalizações.

Embora o orçamento se-
creto esteja normalizado no 
Congresso a ponto de ter 
sala própria, a existência da 
emenda está longe de ser 
unanimidade: tramita no Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
uma ação que questiona o 
dispositivo.

Poder
O espaço evidencia o poder 

de Lira sobre a liberação 
deste tipo de verba, que soma 
R$ 16,5 bilhões em 2022. For-
malmente destinados pelo 
relator do Orçamento, o de-
putado Hugo Legal (PSD-RJ), 
os recursos, na prática, são 
alocados a partir de uma 
negociação entre Leal, Lira e 
os líderes.

O guia de ramais da Câma-
ra registra que há seis servi-
dores da presidência da Casa 
despachando na “salinha do 
orçamento secreto”, descrita 
na publicação como “assesso-
ria do presidente”  Uma delas 
é Mariângela Fialek, conhe-
cida entre os deputados pelo 
apelido de Tuca e considerada 
uma espécie de “gerente” do 
orçamento secreto.



WWW.ILUSTRADO.COM.BR

editoria@ilustrado.com.br

UMUARAMA, DOMINGO E SEGUNDA-FEIRA, 3 e 4 de Julho 2022EsportesA8
 IEM GOIÂNIA

São Paulo tenta embalar no Brasileirão, 
após vitória heroica pela Sul-Americana
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O São Paulo tenta apro-
veitar o embalo da vitória 
marcante na Sul-Ameri-
cana por 4 a 2 sobre a 
Universidad Católica, com 
três jogadores expulsos, 
na última quinta-feira para 
“acertar a rota” no Brasilei-
rão. Com pouco tempo de 
descanso, o time do técnico 
Rogério Ceni enfrenta o 
Atlético-GO, neste domingo, 
às 16h, em Goiânia.

A equipe tricolor vem 
de duas vitórias nos últi-
mos dez jogos no Nacional 
e viu a distância para as 
primeiras posições au-
mentar nas últimas roda-
das. Se o São Paulo não 
terá tempo para se recu-
perar da atuação valente 
na última quinta-feira, o 
Atlético-GO também en-
frenta o mesmo problema 
já que foi até o Paraguai 
no mesmo dia pelo jogo 
de ida das oitavas de final 
da Copa Sul-Americana, 
quando perdeu por 2 a 0 
para o Olímpia.

“Nós temos só 19 pon-
tos em 14 jogos e teremos 
dois jogos fora no Brasi-
leiro (Atlético-GO e Atlé-
tico-MG). O campeonato 
é ingrato, se você não der 
atenção a ele, ele se volta 
contra você. Vamos fa-
zer alguns revezamentos. 
Precisamos saber tentar 
rodar o elenco e rezar 
para que não ocorra mais 
lesões”, disse Ceni após o 
empate em 0 a 0, em casa, 
contra o Juventude.

Expulsos contra a Uni-
versidad Católica, o late-
ral-direito Igor Vinícius, 
o meia Rodrigo Nestor e o 
atacante Calleri podem ir 
a campo na partida diante 
do Atlético-GO.

A lista de desfalques 
segue uma preocupação 
para Ceni. A recupera-
ção de atletas lesionados 
ainda deve demorar. O 
volante Andrés Colorado, 
que se recupera de uma 
lesão muscular, realizou 
na sexta-feira o primeiro 

Jogos de Hoje
Avaí X Cuiabá 

Atlético GO X São Paulo 
América X Goiás

Coritiba X Fortaleza 

Segunda-feira

Bragantino X Botafogo 

O São Paulo tenta aproveitar o embalo da vitória marcante na Sul-Americana por 4 a 2 
sobre a Universidad Católica

trabalho de fisioterapia 
com bola no gramado. 
O meia Alisson também 
esteve em campo, mas 

praticou exercícios sem 
bola. Já Moreira, Talles 
Costa e Nikão ainda estão 
no processo de transição 

com a preparação física. 
Já o zagueiro Arboleda e 
o volante Luan se recupe-
ram de cirurgia.

Contratado na última 
semana, o atacante Mar-
cos Guilherme só poderá 
atuar a partir do dia 18 
de julho, na abertura da 
janela de transferências.

A boa notícia do último 
jogo ficou também para 
o fim dos jejuns dos ata-
cantes Luciano, que não 
marcava há dez jogos, e 
Calleri, que não balançava 
a rede adversária há sete 
partidas. Antes do duelo 
com a Católica, o São Paulo 
enfrentava problemas na 
produção ofensiva: tinha 
marcado apenas cinco ve-
zes nos últimos sete jogos.

Em duelo direto contra 
o rebaixamento, Coritiba 
e Fortaleza se enfrentam 
neste domingo, às 18h, no 
estádio Couto Pereira, pela 
15ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. Ambos não vivem 
uma boa fase na temporada. 
O time paranaense chegou 
a brigar pelas primeiras 
posições, mas despencou 
na tabela e já não vence 

Na luta contra o rebaixamento, Coritiba e Fortaleza se enfrentam no Couto Pereira
há seis jogos, sendo quatro 
derrotas consecutivas. Com 
isso, começou a flertar com 
a queda. Tem 15 pontos. O 
time cearense, por sua vez, 
divide as atenções do Brasi-
leirão, principalmente, com 
a Libertadores. É o lanterna, 
com dez pontos. No entanto, 
a cabeça está nas oitavas de 
final do torneio continental, 
no Estudiantes, da Argentina.

O técnico Gustavo Morí-
nigo terá alguns problemas 
para montar o Coritiba. 
Ainda sem poder contar 
com o lesionado Andrey, o 
treinador não terá também 
o lateral Guilherme Biro 
e o atacante Igor Paixão, 
ambos suspensos. As duas 
vagas seguem abertas. Do 
lado esquerdo, Egídio é o 
favorito para iniciar o jogo, 

mas Diego corre por fora.
No ataque, Fabrício trei-

nou entre os titulares. No 
entanto, José Hugo ainda 
pode aparecer entre os 11. 
“É difícil, com um ambiente 
mais pesado, mas estamos 
trabalhando bastante para 
que possamos subir na ta-
bela novamente. Está tudo 
embolado e são situações 
que estão próximas”, ana-

lisou Fabrício.
O Fortaleza também tem 

alguns desfalques. Tinga 
e Robson seguem vetados 
pelos médicos. Já Ceballos 
e Depietri testaram positivo 
para covid-19. Por estar na 
lanterna, a tendência é que 
Juan Vojvoda não poupe 
seus principais jogadores, 
mas a possibilidade existe. 
O técnico deve apostar em 

uma equipe bem semelhante 
da que empatou com o Estu-
diantes, por 1 a 1, na Arena 
Castelão na quinta-feira, 
pelas oitavas. O jogo de volta, 
na Argentina, vai acontecer 
na próxima quinta-feira.

Vojvoda lamentou ain-
da não poder contar com o 
volante Sasha e o atacante 
Thiago Galhardo, apresenta-
dos nesta semana. 
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Umuarama - Mais de 
150 produtores rurais 
prestigiaram o lança-
mento do Programa Mais 
Frutas, idealizado pela 
Secretaria Municipal de 
Agricultura em homena-
gem aos 67 anos do ani-
versário de Umuarama e 
lançado na tarde de quin-
ta-feira (30). A ideia prin-
cipal, segundo o secretá-
rio Cleverson Alvarenga, é 
oferecer novas e mais al-
terativas de produção às 
pequenas propriedades 
da agricultura familiar.

O prefeito Hermes Pi-
mentel recepcionou os 
agricultores e falou de 
seu desejo de investir em 
alternativas que gerem 
mais renda às famílias, 
destacando ainda a im-
portância da diversifi-
cação da economia em 
Umuarama. “Como em-
presário do ramo, posso 
afirmar que adquirimos 
frutas que vêm de várias 
partes do Brasil e isso 
pode ser mudado. Nós 
vamos dar todo apoio 

possível para que vocês 
invistam na fruticultura 
e consigam transformar 
essa realidade”, afirmou.

Cleverson Alvarenga 
destacou que o Programa 

+ Frutas foi criado após 
uma extensa pesquisa 
de campo, que levou em 
conta fatores climáticos, 
características do solo 
e a vocação dos agricul-

tores, com a perspectiva 
de aumentar a renda e 
atender a grande deman-
da do mercado local e 
regional. “Tenham certe-
za de que a administra-

ção Pimentel tem esse 
foco de investir em quem 
produz, principalmen-
te aqueles da agricultu-
ra familiar”, pontuou.

O engenheiro agrô-
nomo Murilo Teixeira, 
diretor de Agricultura e 
Pecuária, indicou que um 
dos objetivos do progra-
ma é atingir um grande 
número de produtores 
para transformar Umua-
rama em polo regional 
na produção de frutas, 
aproveitando as condi-
ções gerais do município. 
“Vamos utilizar o sistema 
agroecológico, que ofe-
rece acompanhamento 
técnico e atenção ao pro-
dutor, que se converte-
rá em frutos de melhor 
qualidade”, observou.

Ana Caroline Lopes, en-
genheira agrônoma, desta-
cou que além de atender 
ao mercado tradicional, 
o Programa + Frutas 
permitirá aos produtores 
conexão com outros pro-
gramas e secretarias, caso 
do turismo rural. “Nossa 

ideia é que o consumidor 
visite o campo e colha 
as frutas que quer levar, 
como, por exemplo, uvas 
e morangos. Para isso, 
é importante o produtor 
aderir, investir no cultivo 
e preparar a propriedade 
para a visitação, que vai 
agregar valor à sua pro-
dução”, complementou.

A Prefeitura disponibili-
zará serviço de hora/máqui-
na para o preparo do solo, 
insumos (como calcário) e 
mudas frutíferas de quali-
dade. O IDR/PR entra com 
a assistência técnica aos 
produtores inscritos e even-
tual financiamento, através 
de programas estaduais. Os 
projetos de irrigação ficarão 
a cargo da UEM e a Cooperu 
disponibilizará estrutura de 
comercialização dos pro-
dutos. O Senar oferecerá 
cursos de capacitação aos 
produtores. O secretário 
agradeceu ainda o apoio 
do IDR-PR (Instituto de 
Desenvolvimento Rural do 
Paraná) e da UEM (Universi-
dade Estadual de Maringá).

Criado em abril de 2021, 
o Banco do Agricultor, pro-
grama do Governo do Esta-
do do Paraná em parceria 
com o Banco Regional de 
Desenvolvimento do Extre-
mo Sul (BRDE) e a Fomento 
Paraná, já soma mais de 
R$ 174 milhões em finan-
ciamentos efetivados em 
1.289 contratos. Só as con-
tratações feitas pelo BRDE 
representam 33% do total, 
em sua maioria em projetos 
de energias renováveis.

“O Banco do Agricultor 
é um movimento estra-
tégico para o Estado dar 
um novo salto e se tornar 
ainda mais protagonista no 
agronegócio mundial. É um 
programa voltado ao desen-
volvimento sustentável, à 
inovação tecnológica e me-
lhoria da competitividade 
dos produtos paranaenses”, 
explica o presidente do 
BRDE, Wilson Bley Lipski. 

Dependendo dos contra-
tos e das condições do em-
préstimo, o financiamento via 
Banco do Agricultor pode ter 
juro zero, com os encargos 
sendo pagos pelo Governo. 
Há, ainda, carência para 
o pagamento da primeira 
prestação, variável de acordo 
com cada linha de crédito, 

adequando o compromisso 
financeiro assumido ao fluxo 
de caixa da propriedade.

O programa conta tam-
bém com a participação 
do Banco do Brasil e de 
cooperativas de crédito 
como Sicredi, Cresol, Cre-
dicoopavel, Credicoamo e 
Sicoob, e tem como foco 
os produtores familiares, 
agroindústrias familiares e 
cooperativas da agricultura 
familiar. “As contratações 
do Banco do Agricultor são 
feitas também por convênio 

com outras instituições, 
para dar oportunidade de 
créditos para produtores 
de diversas cidades e rea-
lidades”, ressalta Bley.

A linha de financiamen-
to do BRDE mais aplica-
da nesse primeiro ano de 
Banco do Agricultor foi o 
Fundo Clima. Do total de 
contratações, 65% foram 
para projetos de energias 
renováveis .  Composto 
por 10 subprogramas, o 
Fundo Clima faz parte dos 
instrumentos da Política 

Nacional para Mudança do 
Clima, vinculado ao Minis-
tério do Meio Ambiente e 
que visa garantir recursos 
para projetos, estudos e em-
preendimentos que tenham 
como objetivo amenizar 
as mudanças climáticas.

Através do Fundo Clima, 
o poder público subsidia os 
juros de projetos que aju-
dam a reduzir as emissões 
de gases do efeito estufa 
e que se enquadram nos 
requisitos do crédito, como 
a instalação de placas so-

lares em micro e pequenas 
empreendedores paranaen-
ses rurais ou urbanos. O 
BRDE foi o primeiro banco 
do País a operar o Fundo 
Clima, com recursos do BN-
DES, para financiamento 
de projetos de pessoas físi-
cas e jurídicas destinados 
à instalação de sistemas 
de geração fotovoltaico 
e de aquecimento solar. 

Nesse caso, o Governo 
do Estado do Paraná forne-
ce uma lista de fabricantes 
de placas solares parceiros 
do Banco do Agricultor e, 
mediante aprovação téc-
nica do projeto pelo Insti-
tuto de Desenvolvimento 
Rural (IDR), os pequenos 
agricultores podem procu-
rar os parceiros do BRDE 
para o financiamento.

O governo federal lançou 
nesta semana o Plano Safra 
2022/2023, que vai disponi-
bilizar um total de R$ 340,88 
bilhões em financiamentos 
para apoiar a produção 
agropecuária nacional até 
junho do próximo ano. O 
valor, segundo o Ministério 
da Agricultura, representa 
aumento de 36% em relação 
ao Plano Safra anterior, 
que disponibilizou R$ 251 
bilhões a produtores rurais.

O novo plano foi anun-
ciado durante cerimônia no 
Palácio do Planalto, com a 
presença do presidente Jair 
Bolsonaro, do ministro da 
Agricultura, Marcos Mon-
tes, além de diversas outras 
autoridades. Do total de re-
cursos disponibilizados, R$ 
246,28 bilhões serão desti-
nados ao custeio e comer-
cialização, uma alta de 39% 
em relação ao ano anterior. 
Outros R$ 94,6 bilhões se-
rão para investimentos, 
um incremento de 29%.

Os recursos com juros 
controlados somam R$ 
195,7 bilhões e aqueles 
com juros livres totali-
zam R$ 145,18 bilhões. 
O montante de recursos 
equalizados, que é aquela 
parte do juros que não é 
cobrada do tomador, cres-
ceu 31%, chegando a R$ 
115,8 bilhões na próxima 
safra, segundo o governo. 

O novo Plano Safra tam-
bém aumentou, de 50% 
para 70%, a possibilidade 
de uso dos recursos das 
Letras de Crédito do Agro-
negócio (LCA). A LCA é 
um título de renda fixa 
emitido pelos bancos para 
financiar atividades agro-
pecuárias. A expectativa, 
segundo o governo, é que 
a medida gere uma maior 
participação do merca-
do de finanças privadas 
do agro, com a expansão 
de títulos como a CPR, 
CDCA, CRA, além da LCA.

• Pronaf e Pronamp
Os recursos para os pe-

quenos produtores rurais, 
por meio do Programa Na-
cional de Fortalecimento 
da Agricultura Familiar 
(Pronaf), subiram 36%, to-
talizando R$ 53,61 bilhões, 
com juros de 5% ao ano 
(para produção de alimen-
tos e produtos da sociobio-
diversidade) e 6% ao ano 
(para os demais produtos).

Para o médio produtor, 
no âmbito do Programa 
Nacional de Apoio ao Mé-
dio Produtor Rural (Pro-
namp), foram disponibi-
lizados R$ 43,75 bilhões, 
um aumento de 28% em 
relação à safra passada, 
com juros de 8% ao ano.

Os recursos disponi-
bilizados no âmbito do 
Pronaf e do Pronamp são 
integralmente com ta-
xas de juros controladas. 

Para os demais pro-
dutores e cooperativas, 
o total disponibilizado é 

de R$ 243,4 bilhões, com 
taxas de juros de 12% ao 
ano. Os produtores rurais 
também podem optar pela 
contratação de financia-
mento de investimento a 
taxas de juros pós-fixadas.

• Sustentabilidade
Este ano, o Programa 

ABC, que financia a re-
cuperação de áreas e de 
pastagens degradadas, a 
implantação de sistemas de 
integração lavoura-pecuá-
ria-florestas e a adoção de 
práticas conservacionistas 
de uso, manejo e prote-
ção dos recursos naturais, 
contará com R$ 6,19 bi-
lhões. As taxas de juros 
serão de 7% ao ano para 
ações de recomposição 
de reserva legal e áreas 
de proteção permanente 
e de 8,5% para as demais.

Também foi criado o 
ABC+ Bioeconomia, que 
prevê investimentos em 
sistemas de exploração 

extrativista não madei-
reira, de produtos da so-
ciobiodiversidade e ecolo-
gicamente sustentáveis. 
Outra novidade anunciada 
pelo governo é o financia-
mento de remineralizado-
res de solo (pó de rocha), 
que tem o potencial de 
reduzir a dependência dos 
fertilizantes importados.

O governo  também 
anunciou R$ 1,95 bilhão 
para o programa Proirriga, 
que contempla o financia-
mento de todos os itens 
inerentes aos sistemas 
de irrigação, inclusive 
infraestrutura elétrica, 
reserva de água e equi-
pamento para monitora-
mento da umidade no solo.

AGRICULTOR PARANAENSE
As linhas de financiamento do Banco do 

Agricultor Paranaense têm como objetivo 
desenvolver ainda mais o potencial agrí-
cola da região. Segundo a Secretaria de 

Estado da Agricultura e do Abastecimento, 
o agronegócio tem Valor Bruto de Produção 
(VBP) na casa de R$ 180,4 bilhões, de acordo 
com relatório preliminar sobre 2021. O agro 
representa 34% do PIB total do Paraná. Ou 
seja, de cada R$ 100 produzidos num ano, R$ 
34 tem a ver diretamente com o agronegócio.

O campo e suas vertentes também res-
pondem por 80% do esforço exportador do 
Paraná, com balança comercial superavi-
tária. A qualidade do solo, a diversidade 
climática, o sólido sistema cooperativista 
e de pequenas e médias propriedades e a 
eficiência dos portos resultam na colocação 
do Estado como o terceiro maior exportador 
do agro do Brasil, com mais de 13% do total.

Tecnologias
Outra linha de financiamento do Plano 

Safra, o Inovagro, terá R$ 3,51 bilhões em re-
cursos, com juros de 10,5% ao ano. A categoria 
disponibiliza financiamento para o incentivo 

à inovação tecnológica e para investimentos 
necessários para a adoção de boas práticas 
agropecuárias e de gestão da propriedade.

Entre os financiamentos previstos no Plano 
Safra 2022/2023 estão os investimentos relacio-
nados a sistemas de conectividade no campo, 
softwares e licenças para gestão, monitoramen-
to ou automação das atividades produtivas, 
além de sistemas para geração e distribuição de 
energia produzida a partir de fontes renováveis.

 IALTERNATIVAS 

Mais de 150 produtores de Umuarama
se inscrevem para o Programa + Frutas

Banco do Agricultor Paranaense chega a R$ 174 milhões em financiamentos efetivados

Governo anunciou o Plano Safra 2022/2023 com  R$ 340,8 bilhões para a agropecuária



Música nova 
Uma vilã divertida com quem todo mundo pode se 

identificar. É com essa ideia em mente que Marô es-
creveu “Vilã”, single que já está disponível nas plata-
formas de áudio. Com uma batida marcada, a faixa 
- um dark pop com melodia composta em parceria 
com Nave (que também assina a produção musi-
cal) - ganhou também um clipe gravado em Porto 
Alegre, dirigido por Jean Schwarz. “Escrevi a letra 
de forma bem espontânea, pensando sempre que 
ela fosse sinônimo de libertação e irreverência”, se 
diverte Marô. Lembrando que a música fará parte do 
próximo EP da artista, com previsão de lançamento 
ainda este ano.
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Festa de aniversário
A cantora Luiza Possi e o diretor Cris Gomes organiza-

ram festa para amigos e familiares a fim de comemorar o 
aniversário de 3 anos do filho Luca. O tema escolhido foi 
Super-Heróis. Alguns famosos e seus filhos estavam na 
lista de convidados, entre eles Eliana, Thaeme Mariôto, 
Duda Nagle, Sabrina Sato e Zoe. O menino Luca foi muito 
clicado inclusive na companhia do irmão, Matteo, que 
completou oito meses. 

Roubando a cena
Consta que Gabi Martins roubou a cena ao participar 

da festa São João da Thay, em São Luís, no Maranhão, 
promovida pela influencer Thaynara. Ela se destacou 
entre tantos famosos principalmente por causa do vesti-
do colorido e bem decotado, e bota de cano alto, na cor 
laranja. 

Notícia boa
Wesley Safadão já está em casa, mas continua seguindo 

as recomendações médicas de repouso. O cantor precisou 
de atendimento hospitalar para tratamento de hérnia 
de disco e afastou-se dos palcos. Wesley afirmou que as 
dores estão controladas e agradeceu o carinho e o apoio 
que recebeu dos fãs. 

Data marcada
A Record TV anunciou que no próximo dia 

18 de julho acontecerá a estreia do reality “Ilha 
Record”. Sob o comando da atriz e apresentadora 
Mariana Rios, a atração será mostrada a partir 
das 22h45.

A responsabilidade com o fi lho
Dias atrás, Carmo Dalla Vecchia falou um pouco mais 

de sua vida pessoal e responsabilidade com o filho Pedro, 
fruto do relacionamento com o escritor João Emanuel 
Carneiro. O ator contou que se considera “um homem 
feminino” e que ele “tradicionalmente é o que chamariam 
de mãe e João tradicionalmente o que chamariam de pai”. 
Segundo Dalla Vecchia é ele quem organiza a rotina do 
menino e cuida das questões práticas. Quanto ao trabalho, 
atualmente Carmo Dalla Vecchia interpreta o Alfredo, na 
novela “Cara e Coragem”. 

Edson Celula-
ri / João Miguel 
Jr-RG

1) Como se 
chamava o per-
sonagem do ator 
Edson Celulari 
na minissérie 
“Um Só Cora-
ção”, exibida 
pela Globo no 
ano de 2004? 

a) Mário de Andrade
b) Oswaldo de Andrade 
c) Cicillo Matarazzo 
d) Madiano Mattei

2) Na minissérie “Aquarela”, exibida em 2000, qual 
dessas atrizes fez a personagem Isa Galvão?

a) Daniela Escobar
b) Nathalia do Valle
c) Fernanda Rodrigues
d) Maria Fernanda Cândido

3) Como se chamava o personagem vivido pelo ator 
Thierry Figueira na novela “Belaventura”, mostrada 
pela Record TV?

a) Fernão
b) Nodier Cadis
c) Jacques
d) Daros
 
4) Quem é o autor da minissérie “Felizes Para 

Sempre?”, produzida e exibida pela Globo no início 
de 2015?

a) Euclydes Marinho
b) Maria Adelaide Amaral
c) Thelma Guedes e Duca Rachid
d) Edmara Barbosa

5) Como se chamava personagem da atriz Drica 
Moraes na novela “Império”?

a) Daniele
b) Maria Ísis
c) Lorraine
d) Cora
(Respostas: 1-c / 2-d / 3-b / 4-a / 5-d)
 

De bem com a vida
O ator e diretor Pedro Nes-

chling comemorou o seu 
aniversário de 40 anos com 
muita alegria e declaração na 
web. Ele postou foto na qual 
aparece de sunga à beira da 
piscina e divertiu os seguido-
res com a legenda afirmando 
que a “foto era meramente 
ilustrativa”. Foi muito elogiado 
pelos seguidores.

Sonho realizado
Maisa Silva está na Cali-

fórnia, nos Estados Unidos. 
A atriz e apresentadora par-
ticipou de evento da marca 
de beleza de Selena Gomez e 
usou suas redes sociais para 
mostrar alguns detalhes de 
sua viagem, afirmando tam-
bém que realizou o sonho 
de conhecer a ex-estrela da 
Disney. 

As experiências da 
vida

Durante participação em 
pocast, a cantora Pabllo Vittar 
relembrou do começo da car-
reira e alguns perrengues pe-
los quais ela passou. Bem-hu-
morada e com altíssimo astral, 
Pabllo falou que já usou carvão 
como lápis de olho e amido 
de milho para selar o rosto. 
“(...) Era virada para 2010. 
Estava rolando um 'boom' das 
blogueiras de maquiagem. 
Na minha cabeça, nunca 
ia estar no lugar que estou 
hoje”, disse. A artista também 
aproveitou que atualmente a 
indústria do cosmético está 
mais focada nas necessidades 
da comunidade LGBT+.  

Áries
Ter precaução nunca é demais, por isso, se 
necessitar de alguém para ajudá-lo a solu-
cionar problemas e negócios importantes, 
escolha-o com muito cuidado. Continue 
cauteloso, mesmo em momentos otimistas.

Touro
Favorecido aos assuntos de trabalho. 
No entanto, não dispense toda a sua 
energia no trato de assuntos mate-
riais. Reserve tempo para ficar com a 
família e cuidar dos sentimentos. Tire 
umas horinhas de folga.

Gêmeos
Use suas energias para encarar ta-
refas mais difíceis. Os fluxos indicam 
um bom dia que se inicia para você. As 
pessoas a sua volta deverão colaborar 
bastante. A felicidade matrimonial, 
familiar e amorosa deve ser evidente.

Câncer
Estude bem prazos e resultados antes 
de assumir um compromisso. Estará 
com o espírito elevado, traduzindo 
isso em sua disposição para ser cortês 
inteligente e lógico. Aproveite para 
tratar de assuntos que lhe interessam. 

Leão
Restrições materiais, que o afligiam bas-
tante poderão ser resolvidas, ao menos 
em parte, devido ao apoio de amigos e 
de pessoas influentes. Está na hora de 
você começar a economizar um pouco.

Virgem
O seu maior investimento é no amadurecimento 
de suas relações. Os assuntos bancários e 
financeiros ocupam um lugar importante e, 
por isso, poderá enfrentar situações ao ter que 
solucionar uma questão de grande importância.

Libra
Seja sempre sereno e terá maior 
entendimento com as pessoas do seu 
convívio. Possibilidade de programar 
uma linha de ações e de interesses 
mútuos, mesmo que a antiga simpatia 
não esteja plenamente restabelecida. 

Escorpião
Invista em seu desenvolvimento profissional. 
Estímulo positivo para a vida social e para 
o relacionamento com os amigos. Eles o 
poderão ajudar no campo profissional e au-
mentarão sua alegria de viver. Siga seu rumo!

Sagitário
A ordem é fazer economia. A carreira 
profissional atingirá um momento 
culminante de transformação e você 
poderá aproveitar as circunstâncias 
favoráveis para dar um salto em ter-
mos de progresso pessoal e material. 

Capricórnio
Os projetos de vida ligados à atividade 
profissional poderão ganhar um cará-
ter prático. O esforço e a habilidade 
pessoal trarão excelentes resultados 
nesse âmbito. Poderá ter um bom 
período. Aproveite as oportunidades. 

Aquário
Período benéfico para cuidar da vida 
cotidiana e de seus bens pessoais. Desen-
volvimento da nova situação financeira e 
aumento da confiança em si mesmo, graças 
à solução de alguns conflitos interiores. 

Peixes
Está na hora de você sair da superfície 
se quiser ver seus planos renderem 
frutos. Os estudos elevados e a vida 
cultural estarão favorecidos, assim 
como o contato com pessoa estran-
geira. Haverá sucesso profissional. 

Novelas – 03/07/2022
Não há exibição.

Filmes – 03/07/2022
(A PROGRAMAÇÃO DE FILMES ESTÁ SU-

JEITA A ALTERAÇÕES SEM O PRÉVIO AVISO)
Pantera Negra
(Black Panther) 12h25, na Globo, EUA, 2018. 

Direção de Ryan Coogler. Com Chadwick Bose-
man, Michael B. Jordan, Lupita Nyong'o, John 
Kani, Andy Serkis, Danai Gurira, Letitia Wright. 
Após a morte do rei T'Chaka, o príncipe T'Challa 
retorna a Wakanda para a coroação e procura 
Ulysses Klaue, que roubou vibranium do reino 
alguns anos atrás.

Invasão Do Mundo: Batalha De Los Angeles
(Battle Los Angeles) 14h00, na Record, EUA, 

2011. Direção de Jonathan Liebesman. Com 
Aaron Eckhart, Michelle Rodriguez, Ramon 
Rodriguez, Cory Hardrict, Bridget Moynahan, 
Will Rothhaar. Em "Invasão do Mundo: Batalha 
de Los Angeles", uma chuva de meteoros repen-
tinamente atinge a Terra. Logo se descobre que, 
na verdade, são naves alienígenas que desejam 
exterminar os seres humanos a qualquer custo. 
A cidade de Los Angeles é alvo de uma das prin-
cipais batalhas, dentre as várias que ocorrem ao 
redor do planeta. Nela, está envolvido o sargento 
Michael Nantz, que teve sua aposentadoria can-
celada devido à gravidade dos ataques e ainda 
sofre o trauma de ter perdido vários homens 
em sua última missão. Obedecendo ordens do 
tenente William Martinez, ele tenta ajudar no 
que pode para eliminar o invasor extraterrestre.

Assassinos de Aluguel 
(Freelancers) 22h30, na Bandeirantes, EUA, 

2020. Direção de Jessy Terrero. Com 50 Cent, 
Forest Whitaker, Robert De Niro. Após o assassi-
nato de seu pai, Malo decide seguir seus passos 
dentro da polícia. Ele encontra o antigo parceiro 
de trabalho de seu pai, um homem desonesto 
que decide testar sua lealdade.

O Poderoso Chefão
(The Godfather) 23h40, na Globo, EUA, 

1972. Direção de Francis Ford Coppola. Com 
Marlon Brando, Al Pacino, James Caan, Robert 
Duvall, Diane Keaton. Don Corleone é chefe de 
uma das famílias de mafiosos mais respeitadas 
de Nova York. Ao sofrer um atentado, seus her-
deiros buscam manter a honra do pai intacta.

Os Fantasmas Trapalhões
(Os Fantasmas Trapalhões) 00h00, no SBT, 

Brasil, 1987. Direção de J. B. Tanko. Com Re-
nato Aragão, Dedé Santana, Mussum, Zacarias, 
Gugu Liberato. Quatro vendedores de artesanato 
socorreram uma vítima de um acidente, que 
quando, à beira da morte, revela o esconderijo 
de uma fortuna roubada de um banco. Será que 
agora os quatro amigos ficarão ricos?

Os Outros Caras
(The Other Guys) 02h10, na Globo, EUA, 

2010. Direção de Adam McKay. Com Will 
Ferrell, Mark Wahlberg, Eva Mendes, Michael 
Keaton, Larnell Stovall, Ray Stevenson, Samuel 
L. Jackson. Dupla de Nova York se espelha nos 
dois melhores detetives da cidade para investi-
gar um poderoso homem, com métodos nada 
tradicionais.



CLIO 2001
Prata, 04 portas +  direção e 
ar. R$ 8.000,00.  Fones: (44) 
3622-3292 / 9 9976-0563.

COROLLA GLI 
18/18

Prata, único dono. 59.000 
Km. Valor R$ 97.000,00. 
Fones: (44) 3622-3292  / 
9 9976-0563.

LOTES RURAIS                                 

VENDO OU 
TROCO

Por imóvel  de menor valor:  
lote rural, 4,15 alqueires, 
todo mecanizado, cercado,  
localizado na Estrada São 
Bento, Município de Cafezal 
do Sul-PR, Tratar celular: 
44.9.9835-1936.

CHEVROLET
                           

SPIN 14/14
Preto, completo, 07 lugares. 
R$ 45.000,00.  Fones: (44) 
3622-3292  / 9 9976-0563.

SPIN 2014
Preta, 7 lugares, automática 
R$ 55.000,00. Fones: (44) 
3622-3292 / 9 9976-0563. 

VECTRA 
ELEGANCE 2010
Preto, completo, 92.000 km 
R$ 35.000,00. Fones: (44) 
3622-3292 / 9 9976-0563. 

IMPORTADOS                                   
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AMAROK V6 HIGH 18/19 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 214.900,00

BOLT PREMIER 100% ELETRICO 20/20 PRETO COMPLETO, AUT, COURO, ELETRICO R$ 259.900,00

CIVIC EXL CVT 19/19 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 119.900,00

CRUZE 1.8 LT 14/14 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 69.900,00 

CRUZE LT TURBO 18/19 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 107.900,00 

CRUZE LTZ TURBO 19/19 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 112.900,00

CRUZE LTZ TURBO 19/19 PRETO COMPLETO, AUT, COURO R$ 114.900,00

CRUZE SPORT6 PREMIER 20/20 MARROM COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 134.900,00

ECOSPORT 2.0AT TITANIUM 14/15 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 64.900,00

EQUINOX 2.0 TURBO LT 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 119.900,00

ONIX JOY BLACK 21/21 BRANCO COMPLETO R$ 69.900,00

ONIX 1.0 LT 21/22 PRETO COMPLETO R$ 79.900,00

RANGER XLT 15/16 PRETO COMPLETO, AUT, COURO R$ 154.900,00

RANGER XLS  19/20 PRETO COMPLETO, AUT, COURO R$ 193.900,00

RENEGADE SPORT AT 21/21 CINZA COMPLETO, AUT R$ 103.900,00

S10 2.5 FLEX LTZ 4X4 18/19 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 167.900,00

S10 2.5 FLEX LTZ 4X4 20/21 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 199.900,00

S10 2.8 HIGH COUNTRY 4X4 18/19 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 219.900,00

S10 2.8 HIGH COUNTRY 4X4 19/20 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 239.900,00

S10 2.8 LTZ 4X4 19/19 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 204.900,00

S10 2.8 LTZ 4X4 19/20 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 216.900,00

S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 CINZA COMPLETO, AUT, COURO R$ 244.900,00

TRACKER 1.4T PREMIER 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 102.900,00

TRACKER 1.2T PREMIER 21/21 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 142.900,00

CARROS                  ANO COR                    OPCIONAIS  VALORLOTES RURAIS                                 
AVISOS E
EDITAIS

CHEVROLETCHEVROLET

IMPORTADOS                                   
IMPORTADOS

GRANDE
LEILÃO
GRANDE
LEILÃO

www.favaretoleiloes.com.br

AUTOMÓVEIS
UTILITÁRIOS

MOTOS
CAMINHÕES
E SUCATAS

FONE: 41-3111-9111

NESTA QUARTA
DIA 06/07

ÀS 10 HORAS



Os carros estão pas-
sando pela maior evolução 
da história. Estão trocan-
do o combustível fóssil 
pela eletricidade para se 
tornarem mais sustentá-
veis e eficientes. Todas 
as virtudes desta nova 
tecnologia têm desperta-
do muita curiosidade – e 
questionamentos também.

Para responder as 
principais dúvidas das 
pessoas em relação aos 
EVs (sigla em inglês para 
veículos elétricos), a GM 
aborda o assunto no con-
texto da América do Sul, 
considerando as carac-
terísticas dos mercados 
locais, incluindo a matriz 
energética.

Pensada para a veicu-
lação em mídias sociais, 
a websérie estreia com 
o episódio que explica a 
diferença básica entre o 
carro elétrico e o híbrido. 
“É importante esclarecer 
para o consumidor que 
existem diferentes níveis 
de eletrificação, que in-
fluenciam desde a emis-
são do veículo até a sua 
utilização”, diz Marcos 
Paiva, diretor de Estraté-
gia de EVs da GM América 
do Sul.

São as características 
da bateria e sua capacidade 

em gerar energia para que 
o veículo rode no modo zero 
emissão que geralmente 
definem sua categoria.

Os puramente elétricos 
são considerados os mais 
avançados e eficientes, 
pois são os únicos que 
rodam o tempo todo no 
modo zero emissão – nem 
escapamento nem tanque 
de combustível eles têm. 
EVs de última geração 

já possuem conjunto de 
baterias com longa au-
tonomia, em alguns ca-
sos superior à de muitos 
carros Flex, oferecendo 
ainda melhor desempe-
nho e bem menor custo de 
manutenção.

Já os modelos híbridos 
possuem dois tipos de 
motores, um tradicional 
a combustão e um outro 
elétrico, para ajudar a 

poupar combustível, in-
crementar a performance 
e/ou gerar energia para 
o veículo. Costumam ser 
subdivididos em três ca-
tegorias:

Híbrido leve
A tecnologia usa um 

motor-gerador ligado 
ao sistema elétrico do 
automóvel. É capaz de 
recuperar energia em 
frenagens, por exemplo, 

para armazená-la numa 
bateria extra. Este sis-
tema, entretanto, não é 
capaz de fazer o veículo 
rodar apenas no modo elé-
trico, mas alivia o esforço 
do motor a combustão, 
melhorando ligeiramente 
a eficiência energética.

Híbrido pleno
O veículo possui dois ti-

pos de motores, a combus-
tão e a eletricidade, que 
podem trabalhar em con-
junto ou individualmente. 
Esse gerenciamento é 
automático e pode variar 
bastante, como a disponi-
bilidade de energia recu-
perada de desacelerações 
e frenagens armazenada 
numa pequena bateria, 
que é utilizada para ali-
mentar temporariamente 
o motor elétrico. Nesta 
categoria, a bateria é 
recarregada através do 
motor a combustão.

Híbrido Plug-in
Possui uma arquite-

tura similar ao híbrido 
pleno, com dois tipos de 
motores, um movido a 
combustível e o outro a 
eletricidade. A diferença 
é que, nesta categoria, o 
veículo conta com meca-
nismos adicionais para 
permitir que ele possa ser 

VeículosVeículos
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GM orienta consumidores sobre 
diferença entre veículo elétrico e híbrido 
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R$ 5.800,00 - Sala comercial com área total 
de aprox. 541 m², localizado na Av. Rio Grande do 
Sul, 2725, próximo do Cond. Ecoville. Contendo 
salão amplo, 01 sala, copa despensa, 02 BWC 
e mezanino com 01 sala e 01 BWC. Aluguel + 
Coleta de lixo + Seguro anual.

VENDA

LOCAÇÃO

RESIDÊNCIA

RESIDÊNCIA

SOBRADO

SOBRADO

COMERCIAL

COMERCIAL

APARTAMENTO

TERRENO

RURAL

APARTAMENTO

R$ 1.500.000,00 - Ed. San Pietro, 4º andar, com 
área total de aprox. 334,48 m² e área privativa de 
223,70 m², Rua Dr. Camargo, 5160, Zona III, contendo 
03 suítes, sala de jantar/estar, cozinha, BWC social, 
área de serviços, sacada com churrasqueira e 02 
vagas de garagem. Ótima Localização.__________________________________

R$ 850.000,00 - Ed. Aston Park, cobertura duplex 
nº 62, com área total de aprox.  229,05 m² e área 
privativa de aprox. 171,67 m², na Rua Japurá, nº 3601, 
Zona I. Suíte máster com hidro e closet mobiliado, 
suíte, 02 quartos, sala, coz. com móveis planejados, 
B.W.C. social, lavabo, área de serviço com armários, 
sacada c/ pia e churrasqueira e 02 vagas de garagens.__________________________________
R$ 690.000,00 - Ed. Cabral, apto. 111, com área 
total de aprox. 195,34 m² e área priv. de aprox. 111,98 
m², Av. Brasil nº 4360, Zona I. Suíte, 02 quartos, 
banheiro social, lavabo, varanda com churrasqueira, 
sala de estar e jantar, cozinha e área de serviço, com 
02 vagas de garagem.__________________________________
R$ 490.000,00 - Edifício Solar das Palmeiras II - 
Apartamento 403, com área total de aprox. 136,00 
m², e área privativa de aprox. 90,00 m², contendo 
01 suíte, 02 quarto, Sala, BWC social, cozinha, área 
de serviços e 02 vagas de garagem nº 106 e 107. 
Localizado na Rua Sebastião Venâncio Barba, nº 
4445, Parque Bandeirantes.__________________________________

R$ 1.300.000,00 - Terreno comercial com área 
total de 1.228 m² (24x51), em frente ao Pronto 
Atendimento.__________________________________

R$ 3.000.000,00 - 20 alqueires de terras, 
localizado a 5 km da usina Ivaté a 8 km de distância 
da rodovia (acesso por estrada de terra). Atualmente 
tem plantio de cana, sendo o último plantio em 
2022. Estuda-se permuta em imóveis de até 50% do 
valor. Para mais informações, entrar em contato com 
Caetano (44) 99976-0102.__________________________________ R$ 1.400,00 - Ed. Espanha, apto. 104, localizado 

na Av. Rio Branco, nº 4185. Contendo 01 suíte, 02 
quartos, sala, cozinha com armários, BWC social, área 
de serviço com BWC, despensa, sacada e garagem. 
Aluguel + Condomínio + Seguro anual.__________________________________

R$ 1.400,00 - Ed. Burle Marx Apto 1001, com área 
total de aprox. 136,88 m² e área privativa de aprox. 
74,71 m², localizado na Avenida Paraná, nº 5636, 
Zona II. Contendo 01 suíte, 02 quartos, sala, cozinha, 
BWC social, lavanderia e 01 vaga de garagem. 
Aluguel + Condomínio + Coleta de lixo + Seguro 
anual.__________________________________

R$ 1.300,00 - Ed. Via Veneto, apartamento 
501, com área total de 78,34m² e área privativa de 
65,81 m², localizado na Rua Adib Guerrer, nº 3649, 
Parque Interlagos II. Contendo 01 suíte, 02 quartos, 
sala, cozinha, área de serviço, sacada e 02 vagas de 
garagem. Aluguel + Condomínio + Coleta de lixo + 
Seguro anual.__________________________________

R$ 750,00 - Ed. Império do Sol, Apartamento 
nº 22-A, Contendo: 02 quartos, sala, cozinha, bwc, 
área de serviços e 01 vaga de garagem. Aluguel + 
Condomínio + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 2.900,00 - Sobrado em alvenaria, com 
área total de aprox. 262,50 m² e área construída 
de 282,00 m², localizado na Rua Jandaia, nº 5687, 
Zona III. Contendo 01 suíte máster com closet, 
hidromassagem e móveis planejados, 01 suíte 
com móveis planejados, 01 suíte, sala, cozinha com 
balcões, BWC social, área de serviços, edícula com 
01 BWC, churrasqueira e balcões planejados, piscina 
aquecida, aquecedor solar, garagem ampla e portão 
eletrônico. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 2.900,00 - Sobrado em alvenaria, com área 
total de terreno aprox.  184,00 m² e aprox.  216,00 
m² de área construída. Contendo: 01 suíte com 
closet, 02 quartos com armários planejados, cozinha 
com móveis planejado, 01 lavabo, 02 banheiro 
sociais, sala, sala de TV, sótão, área gourmet com 
pia e churrasqueira, lavanderia fechada e garagem. 
Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 1.200,00 - Sobrado em alvenaria com área 
total de terreno de 172,50 m², e área construída 
de aprox. 110 m², localizado na Rua Adelia Baldon 
Buzeli, s/nº, Jd. Itália. Contendo piso superior: 03 
suítes, e no piso térreo contendo: sala, cozinha, copa, 
bwc social e área de serviços. Aluguel + Coleta de lixo 
+ Seguro anual.__________________________________

R$ 1.500,00 - Resid. em alvenaria, com área total 
de terreno de 204 m², e área construída de aprox. 
125,70 m², localizado na Rua José Dias Lopes N° 4825, 
Jardim Aratimbó, Contendo: 01 suite, 02 quartos, 
sala, cozinha, bwc social, dispensa, lavanderia e 
garagem. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 1.500,00 - Apartamento sobreloja nº 02, 
com área total de aproximadamente 130,00 m², Av. 
Apucarana, nº 3923, Zona II, esquina com a Rua Dr. 
Camargo. 01 suíte, 03 quartos, sala, cozinha, BWC 
social, área de serviço e terraço, Não possui garagem. 
Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 1.800,00 - Apartamento nº134, do Edifício 
Cabral, com área total de aprox.  195,34 e área 
privativa de aprox.  111,98m², localizado na Avenida 
Brasil nº 4360, Zona I. Contendo: 01 suíte, 02 
quartos, 01 banheiro social, 01 lavabo, varanda com 
churrasqueira, sala de estar e jantar, cozinha e área 
de serviços, com duas vagas de garagem. Alugel + 
Cond. + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 1.400,00 - Ed. Córdoba, apto. 201, Bloco 01, 
área total de aprox. 143,58 m² e área priv. de aprox. 
97,06 m². Na Rua Ilhas Gregas, n° 7040, Pq. Lago. Com 
suíte, 02 quartos, sala, coz. com móveis planejados, 
BWC social, área de serviço e 02 vagas de garagem 
sob nº 35 e 36. Aluguel + Cond. + Coleta de lixo + 
Seguro anual.__________________________________

R$ 6.500,00 - Salão comercial, com área total de 
500,50 m², na Av. Brasil, nº 2074, Zona VII, próx. ao 
superm. Capioto.  Contendo sala para loja, barracão 
e BWC. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 6.200,00 - Salão Comercial com área total 
de aproximadamente 400m², na Av. Presidente 
Castelo Branco, nº 4863, Zona I. Contendo 02 BWC e 
mezanino. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 6.000,00 - Clínica Odontológica Equipada, 
na Rua Ministro Oliveira Salazar, nº 5373, com 
área total de aprox. 100m², (térreo 60 m² e piso 
superior 40m²), no Ed. Alphaville Atrium. Piso Térreo 
contém: Recepção, BWC, Consultório Odontológico 
equipado e escritório. Piso Superior: 01 Sala com 
instalação preparada para consultório odontológico, 
01 Sala de esterilização, 01 depósito, 01 BWC e hall. 
Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 11.000,00 - Sala comercial para clínica, 
com área total de 475,00 m² e área construída de 
aprox. 372,56 m², na praça Oscar Thompson Filho, 
nº 3625, esquina com Rua Amambai, Zona I-A. 
Contendo recepção, sala de espera, 02 BWC (sendo 
01 adaptado para cadeirante), 05 salas com BWC, 
cozinha, área de serviço, lavanderia e garagem para 
01 carro. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 4.500,00 - Loja comercial nº 03, no Centro 
Médico Higienópolis com área total de aprox. 292,79 
m² e área priv. de aprox. 227,86 m². 02 BWC, 01 
mezanino e 03 vagas de garagens térreas frente a 
sala. Av. Valdomiro Frederico, nº 2594, Pq. Residencial 
da Gávea. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 2.000,00 - Salão comercial, com área total de 
terreno de aprox. 408,98 m² e área construída de 
aprox. 225,00 m², Av. Alexandre Ceranto, nº 2553, Jd. 
Beira Rio, próx. do São Cristovão. 01 sala, 01 BWC e 
uma área coberta nos fundos. Aluguel + Coleta de 
lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 9.800,00 - Sala comercial, localizada na Av. 
Ângelo Moreira da Fonseca, nº 3261, Zona I-A, com 
aprox. 300,00 m², todo reformado. Sendo no piso 
térreo: recepção, 03 salas, 02 BWC, garagem, e no 
piso superior contém 05 salas, sendo 04 salas com 
BWC. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 3.500,00 - Salão comercial, com área 
total de terreno de 375 m² e área construída de 
aproximadamente 250 m², localizado na Rua Mundo 
Novo, nº 3500, Jardim Carolina. Contendo 02 BWC.  
Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 3.500,00 - Sala comercial com área total de 
terreno de 245 m² e área de construção de aprox.  
182 m², localizada na Rua Guadiana, 3671, Zona I. 
Contendo 02 BWC, espaço para cozinha e quintal 
aos fundos.  Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 3.000,00 - Sala Comercial, com área total de 
aprox. 111,51 m², localizada na Rua Dr. Camargo, nº 
4811, Zona II. Contendo 01 sala ampla, 02 salas e 02 
BWC. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 2.500,00 - Sala comercial aprox.  60m². 
Contendo: Copa, cozinha com armarios e 01 bwc 
social. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 1.000.000,00 -   Lote de terra nº 33 da quadra 
nº 66, com área total de 543,70 m², sendo 15 m x 
36,25 m, localizado na Av. Rio Branco. Próx. ao antigo 
Pronto Atendimento Municipal.__________________________________

R$ 700.000,00 -   Salão comercial, com área 
total de terreno de 375 m² e área construída de 
aproximadamente 250 m², localizado na Rua Mundo 
Novo, nº 3500, Jardim Carolina. Contendo 02 BWC.__________________________________

R$ 975.000,00 -  Terreno comercial com área 
total de aprox. 1.300,8 m², localizado no Parque Onix. 
Com possibilidade de parcelamento em até 60 vezes 
com correção. Próx. ao Shopping Palladium.__________________________________

R$ 150.000,00 - Lote de Terras nº 3, Quadra 12, 
com área total de 375 m², localizado no Condomínio 
Residencial Porto Camargo, Distrito de Porto 
Camargo, cidade de Icaraíma/PR.__________________________________

R$ 85.000,00 - Lote de terras nº 27, da Quadra nº 
07, com área total de 180,46 m², sendo 7,00 de frente 
e 25,78 m de fundos. Localizado na Rua José Grandi 
Russi, s/nº, no Loteamento Jardim Caravelle.__________________________________

R$ 1.200.000,00 - Ed. Orion, apto. 1504, vista 
da sacada para a praça Miguel Rossafa, área total de 
aprox. 300 m² e área privativa de 180 m², Av. Maringá, 
5516, Zona III, 03 suítes, sala de jantar, sala de estar, 
coz., BWC social, área de serviços com 01 BWC, 
varanda gourmet com churrasqueira, 03 vagas de 
garagem e 01 dispensa na garagem.__________________________________

R$ 750.000,00 - Residência em alvenaria, no 
Lote 04, da Quadra nº 72, localizada na Rua Perobal, 
nº 4328, Zona I, nesta cidade de Umuarama, estado 
do Paraná, com área total de terreno de 425,00 m², 
e área construída de aproximadamente 191,59 m², 
sendo 01 suíte, 02 quartos, sala, cozinha, 01 B.W.C 
social, área de serviço e garagem.__________________________________

R$ 1.300.000,00 - Resid. em alv., na Av. São Paulo 
nº 5363, Zona II com área total de terreno aprox. 490 
m² e área const. de aprox. 212,07 m². Sala de jantar, 
sala de estar, sala de TV, 01 suíte com hidro e closet, 
02 quartos. Área externa, contendo lavanderia, desp., 
churrasqueira, piscina, escritório e BWC.__________________________________

R$ 1.100.000,00 - Residência, com área total de 
aprox. 247,50 m² e área construída de aprox. 144,89 
m², localizada na Rua Juvenal Pereira Guimarães, 
n° 1227, Condomínio Paysage Essenza. Contendo 
01 suíte com closet, 01 demi-suíte, 01 quarto, sala, 
cozinha com área gourmet integrada, BWC social, 
lavabo, área de serviço e garagem.__________________________________

R$ 830.000,00 - Resid. em alv., com área total de 
aprox. 525 m² e área const. de aprox. 145 m², na Rua 
Perobal, n 4134, Zona I, contendo: 1 suíte, 02 quartos, 
sala, coz. com móveis planejados, BWC social, área 
gourmet com banheiro, lavanderia e garagem 
coberta para 3 carros e espaço para mais 5 carros 
descobertos. O Imóvel conta ainda com ar cond. 
inverter em todos os quartos, portão eletrônico, 
alarme e câmeras de segurança. Ótima localização 
para ponto comercial..__________________________________

R$ 2.900.000,00 - Residência mobiliada em 
alto padrão, com área total de terreno de 364,00 
m² (14x26) e área construída de aprox. 259,18 
m², localizada na Rua Maria Lopes Tosta, nº 1847, 
Residencial Portal das Águas. Contendo 03 suítes, 
sendo uma com closet, sala de visitas, área gourmet 
integrada com sala de jantar e cozinha, lavabo, 
lavanderia, brinquedoteca, piscina e garagem.__________________________________

R$ 1.700.000,00 - Salão Comercial com 
residência, Lote 19, da Quadra nº 26, localizada na Av. 
Ipiranga, nº 3852, Zona I, com área total de terreno 
de aprox. 525,00 m² (15x35) e área construída de 
aprox. 342,00 m², sendo 01 salão comercial com 
área de aprox. 122,81 m² e uma residência com área 
de aprox. 218,37 m², contendo 04 quartos, sala de 
jantar, sala de estar, cozinha, lavabo, banheiro social, 
despensa, área de serviço, depósito e garagem.__________________________________

R$ 500.000,00 - Resid. em alvenaria, no Lote 12-
B, da Quadra nº 31, na Rua Ceará, nº 5361, Zona II, 
área total de terreno de 245,00 m², e área construída 
de aprox. 128,87 m², sendo 01 suíte, 02 quartos, sala, 
cozinha, BWC social e garagem.__________________________________
R$ 470.000,00 - Alv. – Pq. das Grevilhas, casa nº 
249, área aprox. de terr. de 706,08 m² e aprox. 250 m² 
de construção, 03 suítes, sala de tv, cozinha, copa, 
área de serviços, edícula e garagem.__________________________________

R$ 700.000,00 - Sobrado em alvenaria, localizado 
na Rua Piauí, nº 3569, Zona II, 01 suíte com closet, 02 
quartos, sala, sala de TV, lavabo, escritório, cozinha 
com móveis planejados, dispensa, área de serviço 
com BWC, churrasqueira e garagem. Imóvel locado.__________________________________
R$ 420.000,00 - Sobrado em alvenaria, no Lote 
1-B, da Quadra nº 13, localizado na Rua Delmiro 
Scarpetto, 2297, no Jardim Colorado, nesta cidade 
de Umuarama, estado do Paraná, com área 
total de terreno de 184 m², e área construída de 
aproximadamente 159,20 m², sendo 01 suíte com 
sacada, 1 quarto com sacada, 1 quarto simples, sala, 
cozinha, 02 B.W.C social e garagem coberta.__________________________________

R$ 240.000,00 - Residência mista, no Lote 001-
A, da Quadra nº 30, localizada na Rua Sebastião 
Canedo Gomes, nº 2365, Zona VII, nesta cidade 
de Umuarama, estado do Paraná, com área total 
de terreno de 247,50 m², e área construída de 
aproximadamente 149,80 m², sendo 03 quartos, sala, 
cozinha, 01 BWC social, área de serviço e garagem.__________________________________
R$ 200.000,00 - Resid. em alvenaria Rua Arlindo 
Libero da Silva, 2281, Pq. Bandeirantes. Área de total 
de 252 m² e área construção de 53,12 m², 2 quartos, 
sala, coz., bwc, área de serviço externa.__________________________________

R$ 400.000,00 - Imóvel em Construção - Previsto 
para entrega em Novembro/2022. Ed. Urban Garden 
Residence, apto 902, localizado na Rua do Bosque, nº 
4500, Jardim Social, com área total de aprox. 138,00 
m² e área privativa de aprox.  72,00 m², sendo 01 
suíte, 02 quartos, sala, cozinha, 01 B.W.C social, área 
de serviços, sacada com churrasqueira e garagem. 
Cond. contém Salão de festas, espaço baby, sala de 
cinema, espaço �tness, sala de jogos, brinquedoteca, 
playground, miniquadra e bicicletário.__________________________________

R$ 175.000,00 - Resid. em alvenaria área total de 
terreno de aprox. 126 m², e área de construção de 
aprox. 60 m², 03 quartos, sala, coz., bwc e garagem 
descoberta, Rua Palmira Delmonico, Lote nº 14-C, no 
Cond. Residencial Belo Monte.__________________________________
R$ 140.000,00 - 2 Residências em alvenaria, Rua 
Santa Madalena, 4933, Pq. San Marino, área total de 
278,20 m², e área construção de aprox. 114,50 m², 
sendo residência da frente: 02 quartos, sala, coz., 01 
BWC social, área de serviço e garagem. Residência 
dos fundos: 02 quartos, sala, cozinha, 01 BWC social, 
área de serviços e garagem.__________________________________

R$ 1.500.000,00 - Residência em construção 
no Condomínio Mont Blanc Residence com área 
total de terreno de 360 m² e área construída 
de aproximadamente 223 m², localizado na 
Av. Governador Parigot de Souza, 2150, Zona 
VII. Contendo 01 suíte máster, 02 suítes, sala de 
TV, cozinha com espaço gourmet integrado, 
lavanderia com estendal, piscina e garagem.

R$ 4.000,00 - Resid. em alvenaria, com área 
total de 360,00 m² e área construída de aprox. 
225,00 m², Rua Lions n° 5896, Jardim Lisboa. 
Contendo 02 suítes, 01 quarto, sala de TV, sala 
estar/jantar, BWC social, cozinha (com armários 
planejados), área de serviços, dispensa, garagem. 
Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.

R$ 680.000,00 - Resid. em alvenaria, área 
total de terreno de aprox. 175 m² e área const. 
de aprox. 129 m², Rua Olimpio Spina, nº 3841, 
Pq. Interlagos. Suíte com closet, 02 quartos, 
sala, cozinha, BWC social, área de serviços, 
área gourmet e garagem. Próx. ao Shopping 
Palladium e Cond. Euro Park.

De acordo com a mais recente edição do anuário Global Electric 
Vehicle Outlook da IEA, a venda total de veículos 100% elétricos bateu 
recorde em 2021

carregado também numa 
tomada. Como possui uma 
bateria de porte interme-
diário, consegue rodar 
de pequenas até médias 
distancias no modo 100% 
elétrico.

Venda de EVs 
De acordo com a mais 

recente edição do anuário 
Global Electric Vehicle 
Outlook da IEA, a venda 
total de veículos 100% 
elétricos bateu recorde 
em 2021, com 4,9 milhões 
de unidades, mais do que 
o dobro do montante re-
gistrado no ano anterior. 
O maior mercado atual é 
o da China, onde 13% dos 
carros vendidos já rodam 
o tempo todo no modo zero 
emissão. Outro levanta-
mento, divulgado pela 
Nikkei Asia, aponta que 
2021 foi o primeiro ano 
em que os carros elétricos 
ultrapassaram as vendas 
de híbridos no mundo.

Já estudo do BCG di-
vulgado pela Associação 
Nacional dos Fabricantes 
de Veículos Automotores 
(Anfavea) prevê que dois 
terços dos veículos vendi-
dos no Brasil serão eletri-
ficados até 2035, caso as 
empresas sigam por aqui 
tendências globais.




